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esde el atril de la Casa Rosada
Kirchner dejó escapar toda su
furia. “Son unos cobardes,
patoteros…” dijo, hablando de

los docentes de su provincia. ¿Qué pasó
en Santa Cruz para que Kirchner reaccio-
nara así? Los docentes, los trabajadores,
amplios sectores del pueblo le perdieron
el miedo. Y no puede tolerarlo. Si no
cómo se explica que el presidente acusa-
ra de patoteros a quienes fueron los que
recibieron los golpes de la Gendarmería
enviada por él mismo. Cómo se explica
que Aníbal Fernández dijera que los
heridos por la represión se "autohirieron
para dar lástima". Cómo explica Kirchner
que, recién después de casi tres meses de
conflicto, se hubiera dignado a permitir
que se abriera una negociación para
intentar amordazarla inmediatamente
con una “conciliación obligatoria” que
no tiene nada de conciliación y sí mucho
de obligatoria. El presidente perdió los
estribos porque hay una rebelión que lo
cuestiona y lo expone, como verdadera-
mente es ante todo el país, desnudando
su doble discurso.

Pero, aunque a Kirchner no le guste, algo
cambió irremediablemente en Santa Cruz
y en el país.  Lo que se imaginaba como
un tranquilo año electoral se está convir-
tiendo en el peor momento de su gobier-
no. En meses están siendo demolidos
todos los pilares de un engaño que du-
rante un tiempo funcionó. La desapari-
ción de Julio López y la falta de medidas
por parte de Kirchner, la derrota electo-
ral en Misiones, el asesinato del maestro
Fuentealba y ahora la dignidad de los
valientes trabajadores y sectores popula-
res de Santa Cruz  está terminando para
siempre con esa “tranquilidad” que creía
más duradera. No le alcanza con anun-
ciar obras de campaña electoral ni bue-
nas noticias sobre la marcha de la econo-
mía. Y se cumple el viejo dicho popular
de que las malas noticias nunca vienen
solas. Así a la crisis terminal del régimen
totalitario y de patrón de estancia que
impuso en Santa Cruz, le sigue el estalli-
do del primer caso de corrupción que
moja a su gobierno. Skanska se empieza
a mencionar como el IBM- Banco Na-
ción de Kirchner.

Si hasta en el terreno que creía más
propicio, el electoral, está a punto de
sufrir un duro revés. Su candidato en la
Capital Federal, el ministro de Educa-
ción que no tiene nada que ver con los
conflictos docentes, el que dijo que no
era su problema el asesinato de
Fuentealba, ese que hizo como que dio
un aumento salarial al servicio de su
campaña electoral, Daniel Filmus, figu-
ra tercero cómodo y algunas encuestas
lo dan con un porcentaje que no llegaría
al 20% de la votación.

Y si bien su reelección o la elección de su
esposa, Cristina, todavía no se ve empaña-

Santa Cruz: la peor pesadilla del presidente

da por ningún competidor serio, todavía
faltan cinco meses para el 28 de octubre,
fecha en la que se realizarán las elecciones
nacionales. Y como está saltando cada vez
más a la vista cinco meses en el país del
Argentinazo, es demasiado tiempo para
confiarse.

Pero si eran demasiados frentes abiertos se
ha instalado un debate de terror sobre la
seguridad aeronáutica en el país. Según la
organización internacional de los pilotos
no es seguro volar sobre Argentina. Y
mientras la ministra de Defensa a cargo de
la seguridad de la aviación insiste en que
no hay problemas, el cineasta y ex piloto
de Lapa, Piñeiro, viene advirtiendo sobre
la inminencia de un accidente de caracte-
rísticas catastróficas.

Por otro lado sigue sin resolución, entre
muchos otros, el conflicto de las papeleras
en la frontera de Entre Ríos con el Uru-
guay y cada día aparece un nuevo frente
de tormenta.

Incluso con la agudización de conflictos
gremiales que amenazan salirse del control
de los caciques de la CGT o los de la CTA,
otra vez el ejemplo Santa Cruz.

Todos estos hechos machacan sobre la
cabeza de la población, creando un humor
social hostil hacia el gobierno. Un humor en
el que va ganando paso la desilusión y la
intuición de que se marcha a una nueva
frustración, esta vez de la mano de
Kirchner. Ese humor incentiva las luchas
por un lado y por otro abre el espacio políti-
co para la construcción de una alternativa
verdadera. De esta situación se desprenden
las tareas que tenemos por delante. En
primer lugar seguir apoyando con todo el
conflicto de los docentes y el pueblo de
Santa Cruz hasta que se reconozcan y satis-
fagan sus reclamos. El apoyo a estos diri-
gentes que son distintos de los viejos buró-
cratas sindicales que se apoyan en la deci-
sión de las asambleas de sus compañeros
representados, honestos y combativos.

Pero también para dar la batalla electoral.
En este sentido el primer round de esta
pelea que cruzará también lo que falta del
año en todo el país, son las elecciones en la
Ciudad de Buenos Aires para las que faltan
apenas 25 días. Aquí se ha dado pasos para
presentar una alternativa por una nueva
izquierda, que representa la participación
en las listas del MST de compañeros lucha-
dores, independientes de izquierda, perso-
nalidades y otras organizaciones de izquier-
da encabezados por la fórmula que integran
Patricia Walsh y Héctor Bidonde y de la que
participan compañeros como Marcelo
Parrilli, Agustín Vanella y Tomás Devoto
entre muchos otros.

El país está cambiando y ya son muchos
los que están dejando de creer en el discur-
so del gobierno. Hoy, por ejemplo, frente a
las denuncias del presidente contra los
docentes de su provincia, creen que en
realidad, el patotero es Kirchner.

El Patotero es Kirchner
D
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Todo comenzó en el 2005 con una de-
nuncia de la AFIP a la constructora sueca
Skanska, por evasión fiscal. La investiga-
ción fue avanzando y se descubrieron fac-
turas truchas de empresas fantasmas como
Infiniti Group, utilizadas para justificar el
pago de coimas. Acorralada, Skanska ad-
mitió el pago de “comisiones indebidas” por
13,4 millones de pesos a funcionarios ofi-
ciales, en la adjudicación de una importan-
te obra de gas. El escándalo estalló en la
cara del gobierno involucrando a funciona-
rios de primera línea como el ministro De
Vido.

Coimas y sobreprecios

Además de las coimas, se descubrió el
pago de un millonario sobreprecio en una
obra de ampliación de la red de gas del nor-
te del país, obra que fue licitada por el Es-
tado. Porque en un comienzo se presupues-
tó 11 millones y luego ese monto subió a
28 millones sin ninguna razón. Y eso a pe-
sar de que la concesionaria a cargo de la
obra, Transportadora Gas del Norte (TGN),
advirtió en reiteradas ocasiones al Enargas,
el ente oficial encargado de la supervisión
de la obra y su presupuesto, dependiente del
ministerio de Planificación de Julio De Vido,
que la obra estaba sobrevaluada en más del
150%, recibiendo como respuesta del
Enargas que la obra debía hacerse de todas
formas. De esta manera quedó al desnudo
que fue el gobierno quien ordenó la ejecu-
ción de la obra, a pesar de su presupuesto
exorbitante.

Para empeorar las cosas, hay que decir
que la plata para esta obra sale del bolsillo
de todo el pueblo. Porque para financiarla
se prevee un aumento de casi el 300% en
las tarifas de gas en la región donde se rea-
lizará la obra.

La corrupción sale a la luz

Skanska ya admitió el pago de coimas
por casi 8 millones de pesos en otra obra
del Gasoducto Norte, y de casi 6 millones
en la obra Gasoducto Sur, obras realizadas
en el 2005.

que por el contrario revela la trama oculta
del gobierno de Kirchner.

La respuesta oficial

Las reacciones oficiales han mostrado
desde el inicio que sabían lo que estaba ocu-
rriendo. Acorralado, el gobierno ha ensa-
yado distintas explicaciones para cada mo-

mento, incluso contradictorias en-
tre sí. Primero negaron cualquier
tipo de sobreprecio, incluso cuan-
do Skanska y la concesionaria lo
habían admitido. Luego, cuando no
pudieron negar la realidad, argu-
mentaron que era culpa de las
constructoras, que se habían pues-
to de acuerdo para elevar los pre-
cios de las obras, mientras se in-
tentaban despegar de las coimas di-
ciendo que era un “problema en-
tre privados”, argumento ridículo
si los hay, porque no se puede con-
siderar como “privado” a un ente
regulador oficial y a sus funciona-
rios.

Incluso se llegó al absurdo de
ver al jefe de Gabinete Alberto
Fernández, agitar un papel en el
Senado acusando de estos hechos

a Marcelo Tinelli…
El escándalo ya es gigante y parece avan-

zar cada día más, como una bola de nieve
que ha tomado velocidad y se ha vuelto
imparable. Es difícil prever hasta donde lle-
gará. Por eso ya son varios los que plantean
la similitud de este caso con el de IBM-Ban-
co Nación en los noventa.

 Juan Pablo Correa

En estas semanas se ha
desatado el mayor escándalo
de corrupción del gobierno de
Kirchner, el llamado “caso
Skanska”. Se descubrieron el
pago de sobreprecios y coimas
en una obra de ampliación de la
red de gas en el norte del país,
obra que estaba regulada y
supervisada por el Estado.
Funcionarios oficiales de
primera línea podrían estar
implicados, mientras crece la
sospecha de otros casos
similares. Ante esta situación el
gobierno, desorientado, ensayó
diversas respuestas que
incluso son contradictorias
entre sí. Con cada día que pasa
el escándalo aumenta y va
quedando al desnudo una
trama de corrupción

Todos recuerdan cuando la mano alza-
da de un empleado de servicios generales
del Congreso Nacional, “el diputrucho”,
dio paso a la aprobación de la ley
privatizadora de Gas del Estado. O como a
partir de la transferencia a las provincias
del control y manejo de los recursos natura-
les se votaron posteriormente las leyes mi-
neras y de explotación de hidrocarburos que
aun hoy continúan entregando a precio vil
nuestras riquezas. Ni que hablar de las tele-
comunicaciones, del reparto de tierras fis-
cales a manos de los monopolios del com-
plejo sojero, del traspaso de los sistemas
estatales de transporte ferroviarios a manos
de empresas transportistas bajo el lema “ra-
mal que para, ramal que cierra”, etc.  El caso
Skanska, es sólo otro botón de muestra de
un proceso de vaciamiento y entrega del
patrimonio del pueblo, en un proceso his-
tórico del que el actual presidente Kirchner
no es ajeno ni mucho menos. Vaya como
ejemplo el de la minería en Argentina.

La ruta del oro

Con el “verso” de la globalización y la
connivencia de políticos y gobiernos des-
de el menemismo hasta el presente, se fue-
ron elaborando modelos matemático-eco-
nómicos, que ofrece a los inversores
transnacionales, utilidades superiores al
16% sobre el capital invertido en el caso
del oro o del orden del 14% para el cobre.
Esto es, desde el vamos, una barbaridad en
términos de remesas enviadas al exterior, a
valores que triplican y hasta cuadruplican
las medias internacionales. Por otra parte
las regalías que quedan para el país son solo
del orden del 0,5 % en promedio. Después
de descontar los aportes que los mismos go-
biernos provinciales hacen para que la acti-
vidad se realice, claro está. Si a esto le su-
mamos el valor del pasivo ambiental - es
decir el costo que el estado deberá afrontar
por la recomposición del ambiente degra-
dado, la ruptura de la microeconomía local
y la pérdida de las pocas fuentes de trabajo
que generó la actividad -  el resultado es
directamente negativo. Es decir, no sólo no
queda ganancia para el estado (que igual

sería discutible, en los términos antedichos)
sino que, además, nos deja un ambiente des-
truido, economías fantasmas y  trabajadores
en la lona. Ahora, ¿sería esto posible sin la
complicidad prebendaría; sin una profunda
corrupción en las estructuras mismas de los
gobiernos; sin el consentimiento de líderes
sindicales; sin jueces y fiscales que sólo ve-
lan por sus propios intereses y sin dirigentes
locales que los ayuden? Claro que no, com-
pañero. Y a más datos nos remitimos.

Las matemáticas no se manchan

A partir del menemismo, con toda su polí-
tica de entrega comenzó la silenciosa entrega
de los recursos mineros de la Argentina, en
función a las modificaciones efectuadas a la
legislación minera (Ley Nº 24.196) llamada
de Inversiones Mineras. Para “atraer” a los
inversores, se legalizó el contrabando, autori-
zando la entrada al país, libre de todo grava-
men en concepto de derechos de importación,
tasa de estadística, etc, a la importación de
bienes de capital, partes de elementos com-
ponentes de dichos bienes y de los insumos
necesarios para el desarrollo de la actividad
minera (Res. Nº 112/2000)

A las “mejoras” aduaneras, se agregaron
las exenciones impositivas y deducciones, de
modo tal que las utilidades derivadas del
“aporte” de minas y derechos mineros para
constituir capitales societarios, fueron y es-
tán exentas del impuesto a las ganancias. Así
como no pagan impuestos a las ganancias, los
carteles mineros, tienen un tope del 3% de lo
que deberían abonar a las Provincias en con-
cepto de regalías. Llegó al extremo de esta
política criminal, la Provincia de La Rioja,
que directamente no cobra regalías.

Pasado y presente

Según nos refiere un folleto de ése mo-
mento de la Subsecretaría de Minería de la
Nación, pomposamente llamado “10 Razones
para Invertir en Minería Argentina”, se señala
que “La oportunidad más interesante que
presenta el potencial geológico de la Argen-
tina radica en que el 75% de las áreas
significativamente atractivas para la mine-
ría, permanecen sin explorar. La totalidad de

los prospectos, yacimientos y depósitos
mencionados hasta ahora fueron ubicados
y puestos a disposición de la actividad pri-
vada a comienzos de la década del 90,
como resultado de varios años de trabajos
prospectivos del Estado, y de las escasas
empresas privadas radicadas en el país.” O
sea, que el equivalente al secreto industrial,
en una industria de procesos (en este caso los
trabajos de exploración efectuados por los
geólogos argentinos pagados por el Estado,
mapas y cálculos económicos y técnicos) fue-
ron entregados sin más ni más a los pulpos
imperialistas. Los hombres de gobierno y ac-
tores de ésta inmoralidad fueron Carlos
Menem, Jorge Dromi, Jorge Campbell  (¿se
acuerdan de la causa por contrabando de oro?)
y Angel Mazza. El entonces gobernador de la
Provincia de Santa Cruz - que también votó
favorablemente -  fue Néstor Kirchner. La se-
mana pasada aquél gobernador, hoy presiden-
te y su actual secretaria de ambiente, ayer
pseuoambientalista, firmaron otro acuerdo
con el gobernador de San Juan. ¿La finali-
dad? Extender la producción minera en las
condiciones “legales” originales.

¿Somos todos compañeros?

Es que hasta el día de hoy nada ha cam-
biado, sustancialmente, en cuanto a la co-
rrupción, complacencia y complicidad de las
instituciones gobernantes en la República
Argentina. La ingeniería de los tres poderes
del estado, se necesitan mutuamente para dar
continuidad al sistema que hoy nos muestra
esa nueva punta, léase Skanska, del gran ice-
berg envenenado que es en definitiva, la
enquistada corrupción estructural del gobier-
no. Desde el presidente y sus ministros, pa-
sando por los gobernadores, lobbistas em-
presariales de todo pelaje, organismos de
contralor, jueces, fiscales, cuadros
dirigenciales y hasta punteros de poca mon-
ta, todos conformando una trama perversa
que año tras año vemos “rotar” por distintos
sillones de lejanos despachos, para ofrecer-
nos más de lo mismo.  Bolsillos llenos para
ellos y hambre y miseria para los trabajado-
res y el pueblo.

Guillermo Mastronardi

Estructuras de corrupción

A partir de esto se investigó
una obra concesionada en el sur,
a la que rápidamente se le descu-
brió un sobreprecio de 900 mi-
llones de pesos. Quizás hilando
fino se descubra que es aún más.
Al mismo tiempo, los industria-
les se quejan cada vez más de un sobre-
precio en el presupuesto total para la am-
pliación de la red nacional de gas: de
1.427 millones de dólares, habría pasa-
do a 2.400 millones

Esto ha destapado una olla podrida de
corrupción y negociados, mostrando que el
caso Skanska no es un hecho aislado, sino

Skanska: el
escándalo
de corrupción que
compromete a Kirchner

El caso “Skanska”  una muestra del sistema corrupto

Esta película ya la vimos
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Claudio Lozano se postula para gober-
nar la Ciudad. Si bien podemos coincidir
en algún punto parcial, su proyecto no va al
fondo de los problemas. Ciertos sectores del
poder intentan darle aire a su candidatura y
mostrarlo como una propuesta de izquier-
da. Para clarificar el debate, sintetizamos
tres puntos centrales.

1. Apoyó a Ibarra-Telerman... y lo
volvería a hacer

Lozano salió diputado nacional en 2003
compartiendo la misma boleta con Ibarra y
Telerman. Aunque ahora trata de despegar-
se, su alianza -y la de la CTA- con el go-
bierno porteño duró varios años. A fin del
año pasado armó un proyecto político con
Heller, actual vice de Filmus. Incluso hasta
hace apenas un mes, sin éxito, negoció para
ir junto con Filmus o con Telerman.

Lozano tiene derecho a cambiar de opi-
nión sobre sus recientes socios políticos.
Pero como mínimo debería dar alguna ex-
plicación pública y coherente sobre tan
abrupto cambio. No lo hizo, y creemos que
se debe a que no tiene ninguna diferencia
política de fondo con ellos.

Por eso cuando le preguntan qué hará en
la segunda vuelta, Lozano dice que “con
Telerman y Filmus el juego está más abier-
to” (web de Clarín, 4/5). O sea, abre la
puerta para apoyarlos otra vez.

2. No propone ningún cambio de
fondo

Como diputado nacional, Lozano no ha
propuesto cambios de fondo y se limitó a
plantear reformas... a proyectos del gobier-
no. Por eso, aunque ahora en campaña se
muestra crítico de Kirchner, hasta hace poco
sostenía no ser “ni oficialista ni opositor”.
Lozano votó a favor, por ejemplo, de la crea-
ción de Enarsa que impulsó Kirchner para
disfrazar la continuidad de la privatización
del petróleo. También votó a favor, en di-
ciembre pasado, de la engañosa “nueva” Ley
de Educación de Filmus que encubrió la
no derogación de la nefasta Ley Federal
de Menem y cuyos efectos vemos hoy en
Neuquén y Santa Cruz. Y ahora en la Ciu-
dad repite lo mismo: ante servicios pri-
vatizados que son un desastre como la
basura o el subte, Lozano sólo habla de
“revisar” los contratos y de un “mejor
control” pero no propone la rescisión ni
la reestatización.

Un párrafo aparte merecen sus críticas
a Patricia Walsh. Lozano dice: “¿Qué es
izquierda? Es sinónimo de alguna estra-

tegia de cambio, de alguna tradición de con-
vocatoria a la participación social. Si es eso
yo lo expreso tanto o más que ella.” Y agre-
ga: “Más que hablar de izquierdas, derechas
y demás, hay que hablar de cuestiones con-
cretas... Y esa es la diferencia con una postu-
ra testimonial que en más de una ocasión,
incluso a partir de las distintas experiencias
legislativas, han demostrado una absoluta in-
eficacia” (web citada).

Como diputada, Patricia Walsh dio nu-
merosos testimonios legítimos. Pero ade-
más, demostró mucha más eficacia concre-
ta que Lozano. La nulidad de las leyes de
impunidad basta y sobra para demostrarlo.
Estrategia de cambio e izquierda es Patricia,
no Lozano.

3. Quiere traspasar la Federal a la
Ciudad

Ante la inseguridad, Lozano hace cuatro
propuestas: “traspaso de la policía con depu-
ración, política de desarme, regulación públi-
ca de la seguridad privada y mayor autono-
mía de la justicia porteña” (Clarín, 5/5).

Mayor autonomía de la justicia porteña
sólo habría derogando la Ley Cafiero, que
es tema del Congreso nacional. Para regu-
lar la seguridad privada ya hay una ley por-
teña. Y desarme implica sostener el mono-
polio de las actuales policías y fuerzas ar-
madas. Lo único concreto que queda de su
propuesta, por más que se la “depure”, es
traspasar la Federal a la Ciudad. Ese grave
error implica aceptar una fuerza represora
por naturaleza. Y en ese traspaso, lamenta-
blemente, Lozano coincide con Macri,
Filmus y Telerman.

Por estas razones, entre otras, llamamos
a nuestros lectores a no dejarse engañar. Lo-
zano no encarna una alternativa de izquier-
da ni de cambios de fondo frente a los can-
didatos del sistema. Como ya pasó con el
Frepaso y el Frente Grande, la centroiz-
quierda siempre termina siendo muy pare-
cida o más de lo mismo.

Pablo Vasco

¿Hasta dónde es alternativa Lozano?

Fórmula de Gobierno de la Ciudad

Jefa Patricia WALSH Periodista y ex diputada nacional
Vicejefe Héctor BIDONDE Actor y legislador porteño

Candidatos a Legisladores Titulares

1 Patricia WALSH  Periodista y ex diputada nacional
2 Marcelo PARRILLI  Abogado de derechos humanos y presidente del
CADHU 3 Agustín VANELLA Dirigente de la FUBA y consejero supe-
rior de la UBA
4 Miranda GONZALEZ MARTÍN Antropóloga, docente universitaria y es-
pecialista en el tema mujer
5 Tomás DEVOTO  Trabajador telefónico, dirigente del Movimiento Pueblo
Libre, ex legislador
6 Francisco LEDESMA Trabajador del subte y miembro del Cuerpo de Dele-
gados 7 Claudia MARTÍNEZ  Dirigente del MST Teresa Vive de la Capital

8 Andrés BERCUM  No docente, miembro de la Comisión Interna de APUBA
Fac. Arquitectura
9 Silvia SABIO Enfermera y docente de la Ciudad, coordina la Asociación de
Sobrevivientes de Cromañón “Cambiar esta Realidad”
10 Ricardo BRUNO Trabajador de la CNEA y secretario general de ATE-
CNEA 11 Rafael DALOI Trabajador del subte, miembro de la Comisión In-
terna de Metropolitana
12 Miriam AQUINO  Ama de casa y dirigente social del barrio Villa Cartón

13 Carlos VENTURA Trabajador y delegado ferroviario de TBA - FC ex
Sarmiento 14 Daniel MERCADO Bancario y miembro de la Comisión Gre-
mial Interna del Banco Nación
15 Marta GARCÍA Trabajadora del Hospital del Quemado y delegada de
ATE
16 Luis ORELLANA  Abogado y miembro del CADHU
17 Fabián PATACHIUTA Trabajador del Hospital del Quemado y delegado
general de ATE
18 Andrea SANTAPAOLA Docente de la Escuela primaria Nº 10 de Flores

19 Ricardo GUARAGLIA Asambleísta de San Telmo y dirigente del Circulo
Socialista Independiente
20 Francisco MAKINISTIAN Tr abajador del subte, ex Bayton-Orbea
21 Analía RODRÍGUEZ Presidenta del Centro de Estudiantes  de la Escue-
la de Enfermería Grierson
22 Jorge CATÁN No docente, miembro de la Comisión Interna de APUBA
Fac. Arquitectura
23 Alberto DE RENZIS Dirigente de la Mesa Coord. Nac. de Jubilados y
de Orientación Socialista
24 Natalia BARRIOS Periodista y miembro de un grupo de sobrevivientes de
Cromañón
25 Arturo Carlos MANSILLA Bancario y delegado del Banco de la Ciu-
dad
26 Alfredo BUENO Trabajador del subte, miembro de la Comisión Interna
de Metropolitana
27 Beatriz MASSANISSO Ama de casa, dirigente social del Barrio La Traza
y del Teresa Vive
28 Alejandro CAVALLERO Docente y vicedirector de la Escuela primaria
Nº 15 de Coghlan
29 Carlos GARBERI Dirigente del Centro de Estudiantes y consejero Fac.
Filosofía y Letras - UBA
30 Silvia VIDELA Enfermera pediátrica y delegada del Hospital Italiano

Candidatos a Legisladores Suplentes

1 Juan Carlos NASIMOK Trabajador y delegado gastronómico del Hospital
Italiano
2 Eduardo MONTENEGRO  Trabajador telefónico y congresal de FOETRA
Buenos Aires
3 Vanina LAPERNE Trabajadora y luchadora gremial del Hospital Italiano

4 Gustavo VASALLO Trabajador del subte, miembro de la Comisión Interna
de Metropolitana
5 Juan Manuel PEREYRA Dirigente del Frente de Arte y Cultura
6 Silvia MOLINA Trabajadora de la AFIP y congresal de la AEDGI
7 Marcelo LORENZO Psicólogo y coordinador general del Hogar de la
Ciudad “Félix Lora”
8 Adrián AMARILLA Trabajador del subte, miembro de la Comisión Inter-
na de Metropolitana
9 María Esther MARTÍNEZ Ama de casa, dirigente social del barrio Villa
Cartón 10 Fabián BIONDO GENTILE  Fotógrafo y dirigente del Cír-
culo Socialista Independiente

Estos son nuestros candidatos
Cuando salga esta edición de Alternativa Socialista faltarán algo más de
20 días para las elecciones en la Ciudad de Buenos Aires. El MST con
compañeros independientes, luchadores sociales y otras organizaciones
presentamos una alternativa desde la izquierda a las variantes del
sistema. Desde aquí te desafiamos a descubrir cuales son las diferencias
entre Telerman, Filmus y Macri y verás que son muy parecidos.
Mientras que nosotros te proponemos pelear juntos por una ciudad
distinta. Una ciudad que pueda ser vivida y disfrutada por los
trabajadores y los sectores populares. Además en estas páginas te
adelantamos algunas de nuestras propuestas, quiénes son las
organizaciones que integran este acuerdo electoral por una nueva
izquierda, y cuales son los nombres y a que se dedican todos los
candidatos que presentamos en nuestra lista.Te llamamos a
acompañarnos con el voto, a conseguir el voto de tus compañeros,
familiares y amigos y a defender esos votos anotándote como fiscal de la
lista 38 del MST por una Nueva Izquierda.

Contra la vieja política, una
Nueva Izquierda

3 de junio:
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Patricia Walsh - Héctor Bidonde

Empleo y salario dignos

En la ciudad más rica del país, la economía crece al 10% anual pero hay 9.2% de
desocupados y 9.5% de subocupados: son 250 mil personas. Y en el Presupuesto 2007,
aprobado por los bloques de Telerman, Filmus, Macri y el ARI juntos, a Empleo
destinan un mísero 0.3%. Además, un 30% de los trabajadores está en negro y el 70%
de los nuevos puestos son precarios.

· Plan de capacitación y empleo genuino, en especial para los jóvenes y jefas de
familia.
· Cese del trabajo en negro, las ART y las agencias intermediarias de empleo.
Seguro al desempleo y de accidentes a cargo del Estado.
· Aumento salarial, blanqueo y mínimo de $ 2.400 según la canasta familiar para
los 80.000 trabajadores del Gobierno de la Ciudad. Pase a planta de los 14.000
contratados.
· Tenencia definitiva para el Hotel Bauen y demás empresas recuperadas.
· Generar empleo genuino, mediante la construcción de viviendas, escuelas, obras
públicas, microemprendimientos productivos, apoyo a las fábricas recuperadas, cré-
ditos baratos del Banco Ciudad a pequeñas empresas y comercios, y otras iniciativas
del Estado.

Seguridad sí, represión no

Macri es la derecha represiva. Filmus también pide traspasar la Policía Federal,
mientras su jefe Kirchner no deroga la Ley Cafiero. Y Telerman habla de “nueva
policía”, pero incluye a los 800 de Seguridad Metropolitana de la Federal. Los tres no
atacan las causas sociales de fondo y, al igual que Lozano, quieren traspasar la Federal
a la Ciudad.

· No al traspaso de la Federal. Crear un Cuerpo de Seguridad Comunitaria,
totalmente nuevo y distinto, para reprimir el delito y no los reclamos sociales. Con
jefe civil, concurso público para selección de personal, capacitación adecuada, me-
canismos democráticos de elección y revocación de los comisarios y bajo control de
los vecinos y organismos de derechos humanos.
· Atacar las dos causas de fondo de la inseguridad: la creciente desigualdad social,
que genera exclusión y marginalidad, y la impunidad estructural del poder político,
los comisarios y los jueces.

Vivienda para todos

Uno de cada 3 porteños alquila y uno de cada 4 tiene problemas de vivienda: son 700
mil personas afectadas. El déficit habitacional en la Ciudad hoy es de 130 mil viviendas
y el plan de créditos del gobierno nacional fracasó. Mientras Telerman autoriza nuevas
megatorres, en el Presupuesto 2007 a Vivienda destinan menos del 3%.

· Plan de construcción masiva de viviendas sociales, lo que además genera empleo
(una casa significa tres puestos de trabajo nuevos).
· Otorgamiento mediante créditos blandos del Banco Ciudad.
· Urbanización efectiva de las villas de emergencia.
· Regulación del precio de los alquileres.

Educación pública y de calidad

En los barrios del sur faltan vacantes en primaria y también en el nivel inicial.
Aunque la secundaria es “obligatoria”, la deserción supera el 30%. Los docentes aún
cobran una parte de su salario como no bonificable, lo que rebaja el cálculo de antigüe-
dad, aguinaldo, vacaciones y jubilación.

· Inmediata apertura de escuelas primarias en los distritos del sur, y de nuevos
jardines maternales.
· Aumento salarial e inclusión de todos los ítems como bonificables.
· Solución efectiva a los problemas de infraestructura.
· Plan especial de becas integrales en secundaria.
· Educación sexual con contenidos laicos, modernos y científicos.
· Reducción gradual de los subsidios estatales a la educación privada (que son 320
millones al año).

Telerman y Filmus formaron parte de equipo de funcionarios del gobierno
Menemista. Telerman como Embajador y Filmus como secretario de Educación de
Grosso en la Ciudad de Buenos Aires.

Telerman y Filmus compartieron el gabinete de Ibarra, Telerman en Cultura y
Filmus en educación.

Macri hizo negocios con Menem, con Grosso, con Ibarra, con De la Rúa y con
todos.

Y ahora cogo-
bierna la Ciudad con
Telerman y el
Kirchnerismo que
apoya a Filmus.

Si no descubrió la
diferencia, no se pre-
ocupe es porque son
muy pero muy pare-
cidos.

En la Ciudad de Buenos Aires son miles
los compañeros y compañeras que simpati-
zan con las ideas del socialismo. Quizás vos
seas uno de ellos. A lo mejor sos mayor, y
perteneciste a alguno de los partidos o ra-
mas que a lo largo de los años se reivindica-
ron del socialismo. O venís de una familia
de tradición socialista. O sos un joven inde-
pendiente que compartís, en este siglo XXI,
el anhelo de construir una sociedad justa e
igualitaria, alternativa al neoliberalismo y
al capitalismo.

¿Qué te ofrece ante la elección porteña
la actual dirigencia del Partido Socialista?
Hablando claro, gato por liebre. Hoy esos
dirigentes están cooptados en cargos oficia-
les e integrados a las listas de la vieja políti-
ca, unos detrás de Telerman y el ARI y otros
detrás de Filmus y Kirchner, entremezcla-
dos con personajes de derecha. Sinceramen-

Descubra alguna diferencia

te, no creemos que esas variantes tengan
nada que ver con propuestas de cambio ni
con los verdaderos ideales del socialismo.

A vos, entonces, te proponemos otra
opción para el 3 de junio: que con tu voto
respaldes a Patricia, Bidonde, Parrilli,
Vanella y los demás compañeros que han
confluido en nuestra lista, la 38. Algunos
son candidatos independientes y otros tie-
nen militancia partidaria, pero todos tienen
una trayectoria de lucha y compromiso con
un programa de transformaciones sociales.
Y todos, con sus matices y sus diversas
proveniencias pero sin sectarismo, coinci-
den en un proyecto cuyo objetivo es el so-
cialismo. Que uno o más de ellos puedan
ocupar bancas en la Legislatura depende de
vos. Si sos socialista, te proponemos que
los votes.

P. V.

Desde estas páginas, como de otros materiales, hemos llevado adelante en varias
oportunidades un debate en torno a la necesidad de que la izquierda cambie y se abra a
nuevos debates, en el camino por construir una izquierda con peso de masas que pueda
ser alternativa. En estos planteos, que también deben plasmarse en el terreno electoral,
hemos coincidido con varias organizaciones con las que hemos llegado a un acuerdo
político, un frente electoral, que en estas elecciones integran la lista del “MST - por una
Nueva Izquierda”.

Entre ellas se destacan el Movimiento por un Pueblo Libre, cuyo principal refe-
rente Tomás Devoto, ex zamorista, es un compañero telefónico, fue legislador de la
Ciudad, y dirigente de un grupo de vecinos que pelea por viviendas populares para los
sectores más vulnerables.

También el Círculo Socialista Independiente, plasmado en candidatos como Ricar-
do Guaraglia, quien además es parte de la Asamblea de San Telmo; y Fabián Biondo
Gentile.

Otra de las organizaciones con las que compartimos este proyecto es Orientación
Socialista, con el compañero Alberto De Renzis, dirigente de la Mesa Coordinadora
Nacional de Jubilados.

Estos son las organizaciones y compañeros con los que, junto a Patricia Walsh y
los demás compañeros independientes y militantes del
MST, estamos dando la pelea por conseguir ban-
cas de izquierda para la Ciudad.

Tomás Devoto dirigente
de Movimiento por un
Pueblo Libre

Periódico de Orientación Socialista,
impulsando la campaña electoral

Un frente de distintas organizaciones
en la lista del MST

Si sos socialista,
votá a Walsh y Bidonde

Algunas de nuestras propuestas

Elecciones en Capital Federal
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1º de Mayo

Acto del MIC
En el Día Internacional de los Trabajadores, el Movimiento
Intersindical Clasista MIC, convocó a un acto en Plaza Lorea que
logró reunir a gran parte de las nuevas conducciones combativas,
mostrando una consolidación de su trabajo sindical en todo el
país. El acto también tuvo como objetivo rendir homenaje al
compañero docente asesinado Carlos Fuentealba.

Estuvieron presentes para hablar en este
acto el compañero Pedro Muñoz, secretario
general de ADOSAC Santa Cruz, gremio
que encabeza la pelea docente en esa pro-
vincia, por mejoras laborales y contra la
militarización y represión de Kirchner y sus
lacayos. Estuvo Priscilla Otton, de la direc-
tiva de ATEN Capital Neuquén, junto a
Sergio Winderbaum; Horacio Catena del
SUTEF Tierra del Fuego; Guillermo
Pacagnini, Secretario General Adjunto de
CICOP; Norberto Señor de ATE Sur; Mari
Chiconi, Secretaria general de la Comisión
Gremial Interna del Banco de la Provincia
de Buenos Aires (secc. Bs. As.) y Gastón
Laigle, delegado de LAN Argentina.

Participó también una importante de-
legación ferroviaria de la seccional Vic-
toria, encabezadas por Oscar Bargas (se-

cretario general) y Claudio Carreño (se-
cretario adjunto). De los ferrocarriles Mitre
y Sarmiento, enrolados en la agrupación
Ferroviarios por el Cambio. También es-
tuvieron dirigentes de la Comisión Eje-
cutiva de La Fraternidad de Suárez.

Se hicieron presentes delegaciones de la
Multicolor de ATE, Agrupación Naranja y
Víctor Choque de ATE; compañeros del
Astillero Río Santiago, CICOP, Subte, UTA,
SMATA, UOM, Telefónicos y de la oposi-
ción de APUBA.

Delegaciones docentes de SUTEBA La
Plata, Bahía Blanca, General Sarmiento, Lo-
mas, Quilmes, Tigre, Matanza, Lanús,
Avellaneda, Escobar, Berazategui, Moreno,
Alte. Brown, San Martín, Tres de Febrero,
Vicente López, San Isidro; junto a una de-
legación de ADEMYS.

También acompañaron el acto delegacio-
nes del Movimiento Teresa Vive – UTD/
RUP, CCC, Frente Darío Santillán; y del
movimiento estudiantil, como la FUBA y
varios centros combativos; entre otras or-
ganizaciones sociales y políticas

Enviaron saludos el vocero de los dele-
gados de la Asamblea Provincial de Docen-
tes Autoconvocados de Salta, Víctor Gamboa;
y Vidad Alcala, secretario general de AMET
Salta.

El acto también recibió varios salu-
dos de organizaciones sindicales de otros

países, entre ellas de Orlando Chirino,
Stalin Pérez Borges y Rubén Linares,
coordinadores nacionales de la UNT Ve-
nezuela y de la corriente CCURA. Asi-
mismo se recibieron saludos de la CGT
España y CONLUTAS de Brasil.

La fuerte lluvia que se desató en ple-
no acto obligó al cierre antes de lo pre-
visto, tras lo cual la columna del MIC se
dispuso a marchar a Plaza de Mayo para
participar de un acto unitario con otras
organizaciones.

Acto en Plaza de Mayo

A las 16hs. estaba convocado en Plaza
de Mayo el acto unitario por el Día Inter-
nacional de los Trabajadores, que fue con-
vocado por decenas de organizaciones sin-
dicales, sociales y políticas.

A pesar de la lluvia torrencial, pasa-
das las 16hs comenzaron a entrar las co-
lumnas de las diversas organizaciones por
Avenida de Mayo y las diagonales. Entre
ellas se destacó la del MIC, que aportó la
columna más nutrida al acto. Poco des-
pués del ingreso a la Plaza, subieron al
palco delegaciones representativas de los
distintos sectores sociales, sindicales, de
la cultura, y de las fuerzas políticas pre-

1º de Mayo en Santiago del Estero
Luego de mas de cuatro años de

movilizaciones y actos masivos, este 1º de
mayo, decidimos hacer un acto partidario
que nos permitiera poner en la calle ese par-
tido que, con idas y vueltas, estamos cons-
truyendo en Santiago Además queríamos
que los militantes asumieran una realidad
que, a veces, con un acto masivo no se pue-
de ver. Esto es lo que veníamos discutiendo
y llegamos a la conclusión de que el acto
era necesario por lo que invitamos a perso-
nalidades independientes de todos los secto-
res y a músicos folklóricos y tropicales.

De ese modo, mientras se cocinaba el
locro y los pasteles a cargo de los compa-
ñeros Azucena, Blanquita, Oscar y Rubén,
el predio Changolandia comenzó a poner-
se en movimiento. La jornada se convir-
tió en un gran acto partidario para nues-
tro joven MST con centenares de sillas y
las banderas engalanando el predio.

Cerca del mediodía, los compañeros en-
cargados de las presentaciones hicieron re-
sonar su voz anunciando el principio de
nuestro acto. En primera fila estaban los
compañeros de Atese; el compañero Lalo,
representante de derechos Humanos (Red
de la identidad);  Héctor Villa, que trajo el
saludo del Círculo de la Prensa de Santia-
go del Estero; también recibimos el saludo
de los compañeros del interior de la pro-
vincia que no pudieron junto a nosotros.

En un acto repleto de emociones, el
momento más conmovedor fue cuando los
delegados de todos los equipos del parti-
do hicieron uso de la palabra expresando
su compromiso inquebrantable de avan-
zar en la construcción de un poderoso par-
tido para ser una alternativa en las calles
y electoralmente en la provincia. Final-
mente, habló Mario Castillo quien mani-
festó la importancia de este acto que re-
unió a los militantes de una fuerza como
el MST, que ha logrado movilizar detrás
de las banderas de la izquierda a miles de
santiagueños. También rescató que una
manera de conmemorar el día del trabaja-
dor era reunirnos mirándonos a nosotros
mismos para discutir de política, de las
tareas planteadas para construir un gran
partido y seguir disputando en todos los
frentes a los partidos patronales de la pro-
vincia. Por otro lado, hizo hincapié en la
necesidad de discutir con sectores inde-
pendientes, poniendo énfasis en que el
MST quiere construir una nueva izquier-
da poniendo el ejemplo de las candidatu-
ras de Patricia Walsh y Héctor Bidonde
en la Ciudad de Buenos Aires que marcan
el camino al ponerse a la cabeza de las
luchas, denunciando el doble discurso de
Kirchner que mantiene la pobreza y la
marginalidad. Otra vez, Mario Castillo re-
salto su convencimiento de que la única

manera de en-
frentar con éxi-
to esa política
es la de cons-
truir una herra-
mienta alterna-
tiva que sirva a
los trabajadores
y el pueblo.
Luego se sirvió
el almuerzo
para dar paso a
la actuación del
g r u p o
folclórico “El
nuevo rejunte”
y la actuación
del grupo de
música tropical
Los Gutis.

sentes. Al tiempo que se anunciaba las
organizaciones convocantes, las adhesio-
nes y los saludos, para luego proceder a
dar lectura del documento común, el cual
hizo eje en el apoyo a todas las luchas de
los trabajadores y en especial a la de los
docentes que pelean por mejores condi-
ciones laborales, denunciando el rol
represor del gobierno de Kirchner que
criminaliza la protesta social al militari-
zar Santa Cruz.

Una vez leído el documento se cantó
el himno internacional de la clase obrera:
“La Internacional”; tras lo cual, y con-
tentos de haber cumplido una importante

jornada de lucha, todas
las columnas comenza-
ron la desconcentración.
El MST marchó unas
cuadras y realizó un
acto de cierre en el que
hablaron la compañera
Priscila Otton, de la di-
rectiva de ATEN Capi-
tal Neuquén, y Pedro
Muñoz, Secretario Ge-
neral de ADOSAC San-
ta Cruz. También estu-
vieron presentes
Patricia Walsh, Héctor
Bidonde,  Marcelo
Parrilli y Agustín
Vanella.

Columna del MIC el 1º de mayo
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Lo viejo no va más

Se suceden nuevas luchas y ATE conti-
núa con medidas, mientras los docentes de-
liberan como responder si el gobierno inten-
ta burlar el Acuerdo firmado. Es el cuadro
en el que transcurre el cronograma electoral
del 3 de junio. Añorando un control de elec-
ciones pasadas que no podrán recuperar, los
viejos partidos entran en un desenfrenado
gasto en publicidad, sin poder instalarse en
los barrios como acostumbraban.

Es que allí prima el resquemor de am-
plios sectores populares frente a un Sapag
desesperado por retener el mando provin-
cial para los empresarios multinacionales
que dominan el MPN y la provincia. O un
Quiroga, ansioso por apoderase de ese po-
der, pero no para el pueblo sino para los
empresarios radicales que se enriquecen
desde la Intendencia de Capital y los inte-
reses multinacionales a los que responde

Kirchner. Ya gobiernan al servicio de los
poderosos. Es hora de no votarlos más.

La centroizquierda ya fracasó

Por su parte, Podestá-Jesús Escobar desde
la unión de los restos del Frepaso con los
kirchneristas de Libres del Sur, quieren
avanzar en el mismo rumbo, preocupados
sólo por afianzarse en la Cámara de Dipu-
tados. Ninguno de ellos resolverá nuestros
problemas sino que mantendrán una políti-
ca de privaciones para el pueblo. Sostuvie-
ron a Sobisch porque su caída implicaba un
golpe a sus proyectos.

Luego de las históricas movilizaciones y
la experiencia con esos partidos, el 3 de junio
es posible y necesario fortalecer una alternati-
va de los trabajadores. De los que luchamos a
fondo por echar a Sobisch para cambiar en
serio y resolver nuestros problemas.

Y eso no está en la UNE, un rejunte de
varios “conocidos” que ya estuvieron en el
gobierno en algún momento, como Pellín
con Sobisch; y Moraña con el ultrasobis-
chista intendente Grittini en Cutra Có. O
los conocidos burócratas sindicales respon-
sables de las treguas que ha mantenido la
CTA con cada gobierno. Dirigentes desacre-
ditados, pero perpetuados en sus sillones,
que mantienen acuerdos con expresiones
como Kirchner, Carrió-Telerman o incluso
Sapag. La UNE es una falsa salida, aunque
incluya a honestos luchadores, al estar do-
minada por esa dirigencia.

Votá una nueva izquierda contra
la vieja política

En estas elecciones es posible fortalecer

una alternativa que expre-
se a los trabajadores, los
que luchan y todo el
pueblo que movilizó
junto a los docentes
para cambiar Neu-
quén. Una alternati-
va amplia, abierta,
unitaria, democráti-
ca y consecuente
en la lucha. De los
que enfrenta-
mos el rol
divisionista y
frustrante de
las corrientes
sectarias u
oportunistas
que complica-
ron con sus
propuestas y
metodología la
pelea en la huelga docente.

Para no perder en las urnas el terreno
avanzado en la lucha, te llamamos a forta-
lecer esta nueva izquierda contra la vieja
política. A votar la Lista 158 del MST que
sintetiza en su fórmula de gobierno las prin-
cipales luchas provinciales. Con Priscila
Ottón, dirigente docente de la Seccional
Capital y Pedro Córdoba, trabajador de la
FASINPAT ex Zanón, como candidatos a
gobernador y vice.

En mi caso, tengo el orgullo de encabe-
zar como docente de media la lista de dipu-
tados provinciales secundado por Mario
Espinoza, luchador social de Cutral Có y
dirigente del Movimiento de Liberación
Vecinal de esa localidad.

Neuquén: el 3/6
votá MST, lista 158 Rechacemos a los que

Un Sobisch que hizo su
reingreso a la gobernación -que
aún conserva las condiciones
que le impuso el sitio popular- a
más de una semana del
levantamiento de las medidas
de docentes y ni asiste a la
inauguración de algunas de
“sus” obras; junto a la parálisis
de la Legislatura cruzada por la
crisis institucional abierta por la
movilización o la irresolución de
la Justicia ante un recurso de
impugnación de las elecciones,
muestran que la crisis no ha
sido superada y el piso todavía
se les está moviendo.

Hemos concluido una dura lucha de 55
días. Como parte de la Conducción de la
Seccional Capital de ATEN que estuvo a la
cabeza de este conflicto, intento aportar ele-
mentos de un balance que debemos trabajar
con más tiempo y diálogo con el mayor
número de compañeros. Por sobre toda otra
consideración, lo primero es el duro golpe
de haber perdido a Carlos. Nuestro compa-
ñero. Y claro que cuesta después alcanzar
la objetividad para un análisis de la gesta
inmensa que protagonizamos desde
Neuquén.

Pero lo hemos hecho y debemos hacer
una valoración. Dimensionando también lo
alcanzado en términos económicos para ir
definiendo el signo del resultado obtenido.
Pero eso debe hacerse en relación a la dispu-
ta concreta como estuvo planteada. Conscien-
tes que a ningún trabajador se le retribuye
justamente lo trabajado; ni que tampoco con
Carlos junto a nosotros le habíamos puesto
un techo a nuestra demanda y que mucho
menos, habiéndolo perdido, que alguien quie-
ra poner precio a nuestra lucha.

Entonces, ante el escenario en el que nos
encontrábamos, habiendo podido Sobisch
resistir en el poder, aunque muy maltrecho,
lo hizo sostenido por los partidos tradicio-
nales y no por culpa de los docentes como
se traduce de las opiniones de algunas agru-
paciones de ATEN. Con Sapag y sus buró-

cratas sapagistas y sobischistas, y el
empresariado todo, el gobierno buscaba
ahora evitar nuevos avances sobre lo ya ofre-
cido. Con la misma necesidad que los llevó
a fusilar a nuestro compañero. Su política
era evitar que aumentara la masa salarial
pretendiendo imponer un fuerte achatamien-
to de la escala salarial, una vez que se les
arranca mejoras para recuperar lo que la
inflación nos come. Es la fórmula que uti-
lizan todos los gobiernos en el país.

Considerando esto, sin dudas el Acta es
claramente favorable a nosotros: impuestos
los $ 1240 de mínimo, se logró hacer retro-
ceder el achatamiento salarial que Sobisch
buscaba, por lo que se recibirán mejoras de
bolsillo que van de $ 200 a casi $ 900 en la
escala salarial. Y algo que tampoco es me-
nor: nuestro básico pasa de $ 399 a $ 599.
Arrancando una masa salarial de $ 75 mi-
llones sobre los que $ 45 millones iniciales
del gobierno. Contra lo que algunas agru-
paciones parecen creer, lo alcanzado no fue
la política sobischista.

Pero en el Acta existen otras conquistas
como el pase a planta de 1.400 trabajadores
precarizados (planes), la vuelta a la Ley de
Remuneraciones, el aumento del valor pun-
to, la devolución del 6% retroactivo adeu-
dado a los jubilados y los días caídos. Un
importante logro. Aunque no podemos es-
tar tranquilos porque sigue la lucha por el

castigo a los responsables políticos y mate-
riales de fusilar a Carlos. Y porque el go-
bierno pretenda desconocer compromisos
del acta que nos lleven a tener que salir a
pelear nuevamente.

Marcamos el fin del sobischismo y
avanzamos con nuestras
demandas

Pero hay otras cuestiones logradas, a sa-
ber: el sobischismo llegó a su fin y eso es
una enorme conquista para los trabajado-
res. Y con él se resquebrajan todas las insti-
tuciones que dominaba. Los que pretenden
sucederlo estarán condicionados por el for-
talecimiento de los sectores populares. Nues-
tra energía trascendió las fronteras provin-
ciales y ayudamos a sacudir el plan de
Kirchner, el pacto de Filmus-CTERA y la
tregua de la CTA y CGT con los gobiernos.

Otros logros muy importantes hacen a
la democracia sindical y al fortalecimiento
de direcciones que la defiendan contra los
gobiernos y las agrupaciones divisionistas
y liquidadoras que existen entre los trabaja-
dores. Que no respetan las decisiones ma-
yoritarias de las Asambleas, las desconocen
o atacan con falsedades diciendo que sería
“la dirección de ATEN la que resuelve” y
no los docentes en asamblea. O tratando de
“leer” los números de manera que parezca

que 6 seccionales sería mayor que 13
seccionales, entre ellas la combativa y ma-
yoritaria ATEN Capital.

Agrupaciones que en su prensa siembran
la sospecha sobre si las conducciones, en
particular la de Capital, “firman acuerdos y
levantan paros a sus espaldas” cuando ellas
son capaces de repudiar y desconocer una
Asamblea porque no aprobó su posición.
Como Tribuna Docente-PO, Docentes en
Marcha-IS; la Negra-PTS, la Verde o la CCC
que hoy escriben balances para hacer pen-
sar en supuestas traiciones buscando sacar
alguna ventaja en su mezquina disputa con
la conducción de ATEN que en todo mo-
mento marcó el pulso de la lucha.

Lamentablemente la conducción provin-
cial, en el momento de mayor desespera-
ción de Sobisch tras las multitudinarias
movilizaciones, quiso desviar la pelea a la
legislatura, siendo como mínimo funciona-
les a la campaña de la UNE. Sin garantizar
a la par que el paro en el interior tuviera el
alto nivel de adhesión de ATEN Capital.

En fin, nuestro conflicto también signi-
ficó un golpe a aquellos métodos nocivos
para la unidad, la transparencia y fraterni-
dad que emana de la democracia sindical en
la que la base delibera y decide por mayo-
ría. El sindicalismo que defendemos. El que
nos permitió avanzar hasta aquí. Y nos po-
drá llevar al logro pleno de nuestra lucha.

Una dura lucha que nos ha fortalecidoPriscila Ottón
Directiva de ATEN Capital

Docentes de Neuquén

Llamamos también a votar la Lista 158
y la del Movimiento de Liberación Vecinal
de Cutral Có y Plaza Huincul. Porque allí,
como fruto de un acuerdo unitario hacia una
nueva izquierda con dicho Movimiento, lle-
vamos a Juan Carlos Garces, como candi-
dato a Intendente de Plaza Huincul, y a
Oscar Flores como Intendente de Cutral Có.
Junto a Ruth Garce, luchadora social, y
Miguel Rodríguez, el papá de Teresa
Rodríguez, mártir de la segunda pueblada.
Todos acompañados por respetados lucha-
dores de las localidades y la provincia. ¡Con
tu voto y apoyo, será posible!

José Bascur
Docente y candidato a primer diputado

sostienen a Sobisch

Priscila Ottón Gobernadora  y Pedro Córdoba Vice
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Conocida la conciliación dictada por el
ministro de Trabajo Tomada, desde la
ADOSAC se impulsó como rápida respuesta
de rechazo, un cacerolazo provincial que tuvo
manifestaciones en todas las localidades y un
epicentro muy claro en Río Gallegos. La
bronca era mucha y la decisión de romper el
cerco represivo, muy firme. Cientos nos con-
centramos en el acampe de la casa de gobier-
no y nos dirigimos a la casa de Kirchner donde
desbordamos completamente el cordón de
gendarmería. Allí fuimos brutalmente repri-
midos por la brigada antimotines que con sus
cascos, escudos y palos intentaron avanzar so-
bre los manifestantes que resistieron enfren-
tando cuerpo a cuerpo a la fuerza de choque
que custodia la casa del presidente. El propio
Caserotto actual jefe de la seguridad en la
zona asumido hace escasos días fue increpa-
do por los docentes en medio de una demos-
tración de indignación muy grande.

Era toda una síntesis del momento actual
de crisis política en Santa Cruz: los vallados
superados por la movilización, los trabaja-
dores dueños de las calles y la parálisis de un
gobierno que ya dejó de existir en la provin-
cia.

Los compañeros “Chino” Velásquez, el
congresal Roberto Murúa, una compañera del
Hospital Regional y un fotógrafo fueron he-

ridos por la represión.
De inmediato se convocó a conferencia de

prensa y marcha con cabildo abierto para que
se vayan todos.

Una crisis política sobre la que
ahora cabalga el propio Kirchner

El régimen político de Santa Cruz está
derrumbándose semana a semana. El gobier-
no provincial es una sombra total. No tienen

Compañeros y compañeras: ¡Estamos
dando un ejemplo nacional de dignidad a
todos los trabajadores del país, porque ni
las patotas, ni los aprietes, ni la gendarmería
hace retroceder a la Adosac en su lucha por
un aumento en serio al básico como esta-
mos reclamando hace 17 años!

Anoche empezó a quedar clarito que
es lo que pretenden con esta conciliación
autoritaria que nos quieren imponer. Quie-
ren que aceptemos miseria, que aceptemos
$ 50 o sino vienen los palos y la repre-
sión. Este gobierno sigue manejando la
provincia como un feudo, como si fuera
el dueño y nosotros le vamos a decir: ¡Se-
ñor presidente Kirchner, el verdadero due-
ño de esta provincia es el pueblo y somos
los trabajadores!

Y a ese pueblo de Santa Cruz le tiene
que quedar claro que vamos a seguir de pie.
¡Porque nos quieren arreglar con una burla;
y vamos a seguir firmes porque quieren que
se rindan los docentes y con los docentes
que se rindan todos los trabajadores , y que
se rinda este pueblo extraordinario que salio
a pelear contra esta dictadura provincial que
se tiene que terminar!

Pero no nos queremos olvidar de los
“muchachos peronistas” y de Varizat. Ya
nos habían amenazado con esa solicitada
donde decían que nos iban a buscar. Y

cumplieron, porque anoche nos tiraron una
molotov en el gremio.

Pero nosotros hace 48 horas les diji-
mos que no le tenemos miedo. Les dijimos
que no nos asustan las patotas. Les dijimos
que no íbamos a retroceder un solo paso.

¡Y acá estamos compañeros, porque no-
sotros también cumplimos, acá estamos a
cara descubierta diciéndoles a los patoteros
que los docentes no aflojan y al ministro
Varizat le decimos que se vaya, que renun-
cie y deje de dar lastima!

Pero tenemos más cosas para decir. En
uno de estos actos, había compañeros que
nos decían que teníamos que ir por más.
Nos decían que teníamos que dar un pasito
más. Muy bien compañeros. Ahora somos
nosotros los que decimos que tenemos que
ir por más. ¡Por eso le estamos diciendo a
la CTERA y le estamos diciendo a la CTA
que convoquen un paro nacional urgente
en apoyo a los trabajadores y en repudio a
esta represión! ¡No queremos esperar otro
Fuentealba compañeros!

Para terminar yo quiero decir que so-
mos muy concientes de que entramos en
una nueva etapa de esta lucha. Ahora va-
mos a tener que redoblar los esfuerzos para
lograr nuestro objetivo. Pero compañeros
y compañeras: ¡no luchamos durante 17
años para entregarnos por una amenaza, por
eso desde la conducción provincial de la
Adosac le decimos al gobierno nacional que
a la conciliación le vamos a contestar el vier-
nes con una enorme marcha provincial para
plantear que seguimos reclamando aumento
al basico en serio! ¡Seguimos de pie! ¡Esta-
mos mas vivos que nunca! Y si tocan a
uno... ¡nos tocan a todos!

Con el conflicto que entró ya en su
tercer mes de iniciado como marco, se rea-
lizaron las elecciones de congresales do-
centes por la filial Río Gallegos. Los
congresales son los representantes por un
año ante el congreso provincial y el con-
tenido de cuyo mandato lo da la asamblea
de cada filial. Es uno de los mecanismos
democráticos de funcionamiento interno
de la ADOSAC.

Se presentaron dos listas. Por un lado,
la lista de Tribuna Docente y por otro lado,
la lista 2 que es parte del proyecto que
actualmente conduce la ADOSAC como
expresión hegemónica  y que encabezan
Pedro Muñoz y Eduardo James.

En la filial Río Gallegos la mayoría
hasta ahora la tenía la lista orientada por
PO. Pero esta vez era una prueba impor-

tante saber a que proyecto de representa-
ción de las bases iban a elegir los compa-
ñeros. La lista 2 hacía centro en la necesi-
dad de respetar la democracia asamblearia,
en mantener la independencia del poder y
la no-subordinación a ningún partido, aun-
que como principio defiende la pluralidad
ideológica como marca de identidad de la
organización. Y la realidad demostró que
de forma categórica los docentes legitima-
ron, ahora a nivel de los congresales, dán-
dole un triunfo muy contundente a la lista
2 que se queda con la mayoría absoluta de
los 15 congresales por Río Gallegos.

De esta forma, cientos de docentes en
medio de una lucha histórica le dan una
prueba de sólida confianza a la conduc-
ción de la ADOSAC.

M. R.

Elecciones democráticas
en medio de la lucha

Congresales en ADOSAC

“Que CTERA llame
a un paro nacional ya!”

Discurso de
Eduardo James,
Secretario

la más mínima autoridad. Todo lo que dicen
y hacen actúa como un boomerang que sigue
hundiendo el sistema político lupinero.

No logran remontar la impotencia. Ame-
nazan y se mueven en la clandestinidad que
les da el poder que los protege. Pero le tie-
nen terror al pueblo movilizado. Anoche otra
vez tiraron una molotov en la sede del gre-
mio. Pero son los manotazos de ahogado de
gente en retirada.

Lo que sostiene al gobierno de Santa Cruz
pero al precio de acumular tensiones y con-
tradicciones, es la imagen que logró construir
el kirchnerismo en el plano nacional. Actuan-
do sobre el vacío del período posterior al
argentinazo pudo, a fuerza de doble discurso,

“Lo que se vive en Santa Cruz es el país
que se viene. Es la experiencia que se vivió
con Kirchner durante todo este tiempo. Es
decir, una práctica que se ha vivido durante
todos estos 12 años y después de que él se
fue y que se refleja en la política que estuvo
manteniendo este tiempo y la que está
implementando a nivel nacional.

Se van a ir presentando todas estás con-
tradicciones, es decir se presenta como un
tipo tirado hacia la izquierda en algunas
cuestiones como en el tema de los dere-
chos humanos, pero en el ejercicio de las
funciones aplica todo lo contrario como
ocurre con el movimiento obrero. Cada vez
que hay una convulsión social se demues-
tra cual es la política que Kirchner persi-
gue. La experiencia de lo que esta ocurrien-

“El país que se viene”

Santa Cruz al rojo vivo

Al cierre de esta edición, pudimos
conversar con Pedro Muñoz,
Secretario General de Adosac. A
continuación transcribimos algunos
extractos de esta charla.

sembrar expectativas en una franja muy im-
portante del país. Ahora utiliza victimizándose
cínicamente esa imagen positiva. Santa Cruz
es un anticipo de lo que se viene con Kirchner
a nivel nacional. La lucha de los docentes y
el pueblo de pie que los acompaña están mar-
cando la agenda política en la Patagonia

Profundizar la ofensiva sobre el
gobierno y nacionalizar el conflicto

La lucha entró en un nuevo momento. De
mayor crisis para el poder ya que ahora el in-
terlocutor directo es el propio gobierno nacio-
nal, sin mediaciones. El propio presidente
patotea a los docentes con declaraciones bru-

tales que son un pase libre para las provoca-
ciones de los barrabravas del Frente para la
Victoria. Aníbal Fernández llega al extremo
de negar que existió represión contra todas las
pruebas documentales y los informes de pri-
mera mano que seguramente le llegaron.

Desde nuestro punto de vista es clave sos-
tener la relación de unidad contra el gobier-
no ganada con la población por los docentes.
En el mismo sentido, planteamos la necesi-
dad de seguir desarrollando la profundización
provincial del conflicto pero fundamental-
mente, exigir a CTERA-CTA que convoquen
ya a un paro nacional en apoyo a los docen-
tes en lucha. Desde la Mesa de Unidad Sindi-
cal que conforman ATE, judiciales, legislati-
vos, municipales y autoconvocados Ley 591

do en Santa
Cruz creo que
va a trasladarse
a nivel nacional
dentro de un
tiempo.

La conciliación obligatoria se ha recha-
zado por todas las filiales, justamente, por-
que hay responsabilidad del gobierno que
intenta dilatar el conflicto en el tiempo lo
que provocó una reacción masiva de la co-
munidad. Al principio se discutía si era legal
el conflicto y hoy ya no se discute la legali-
dad. De hecho, la han salteado votando en
contra de la conciliación.

La gente ha hecho una caracterización: es
más valido lo legitimo que lo legal. Justa-
mente hoy se está valorizando lo legítimo
sobre lo legal y la contundencia en las medi-
das de fuerza esta enfocada en eso. Esta es la

situación a dos meses del conflicto. Esta ac-
titud la tuvieron los docentes con respecto a
otros conflictos. Por ejemplo, lo mismo pasó
cuando se discutían los piquetes en las rutas.
Hoy, en las condiciones en que está el con-
flicto hay un avance, hay una mayor reac-
ción en el acompañamiento a las medidas.

Kirchner dice que el conflicto es políti-
co queriendo utilizarlo electoralmente pero
lo que intenta descalificar es el conflicto. Al
mismo tiempo, es político porque Adosac
siempre ha tenido diferencias políticas con
la forma de conducir el gobierno. Desde que
asumió Kirchner hay un pronunciamiento
contra las políticas neoliberales que
implementó con la flexibilización laboral y
los salarios. Adosac se ha manifestado en
contra demostrando que no compartimos
esta forma de hacer política. Tampoco com-
partimos la flexibilización de los salarios.

Es decir, hay un enfrentamiento político
histórico entre la Adosac y el Frente para
la Victoria.

También nos dice patoteros y forma
parte de la misma campaña para intentar
deslegitimar el reclamo y desviar la aten-
ción. Sus prácticas son patoteriles... Man-
dar la gendarmería, hacer contramarchas...
Estamos acostumbrados a contramarchas
como las del MPN en Neuquén porque
Kirchner y Sobisch son cortados con la
misma tijera.

Por eso es el país que se viene. Kirchner
ha hecho permanentemente esto, no es una
novedad que con los fondos públicos ma-
neje y presione a todo el mundo.

Esta situación en Santa Cruz está des-
nudando la forma de hacer política de
Kirchner.»

 Entrevistó: Carlos Miranda

hay que pronunciarse en ese sentido.
Y en el terreno estrictamente político con-

sideramos que el centro es impulsar con ener-
gía la movilización para que se vaya Sancho
y todo su gabinete.

Desde todo el país las organizaciones her-
manas tienen que hacer de la lucha de
ADOSAC  una causa nacional.

Y seguimos planteando como tarea de
primera magnitud construir un nuevo pro-
yecto de izquierda en Santa Cruz para incidir
en el escenario de crisis abierto y que prepa-
re una herramienta política que nuclee a los
mejores emergentes sindicales y sociales con
vocación de poder en esta Patagonia, hoy más
rebelde que nunca.

Desde Río Gallegos, Mariano Rosa

Mientras escribimos este
artículo una nueva y
monumental movilización
en Río Gallegos desafía
los ataques de Kirchner y
expresa el rechazo a la
conciliación obligatoria
impuesta por Tomada a la
ADOSAC. Las asambleas
docentes de toda la
provincia la rechazan y
ratifican las medidas de
fuerza. El próximo viernes,
otra vez vuelve a temblar el
kirchnerismo santacruceño
con una marcha provincial
en el pago chico del Lupín.

Adjunto de ADOSAC, en el Cabildo
Abierto realizado el 8 de Mayo en
Río Gallegos.

Martes 8/5, Patricia
Walsh, Marcelo Parrilli y
Agustín Vanella  frente a
la Casa de Santa Cruz
en Buenos Aires en
apoyo a los docentes
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Conocida la conciliación dictada por el
ministro de Trabajo Tomada, desde la
ADOSAC se impulsó como rápida respuesta
de rechazo, un cacerolazo provincial que tuvo
manifestaciones en todas las localidades y un
epicentro muy claro en Río Gallegos. La
bronca era mucha y la decisión de romper el
cerco represivo, muy firme. Cientos nos con-
centramos en el acampe de la casa de gobier-
no y nos dirigimos a la casa de Kirchner donde
desbordamos completamente el cordón de
gendarmería. Allí fuimos brutalmente repri-
midos por la brigada antimotines que con sus
cascos, escudos y palos intentaron avanzar so-
bre los manifestantes que resistieron enfren-
tando cuerpo a cuerpo a la fuerza de choque
que custodia la casa del presidente. El propio
Caserotto actual jefe de la seguridad en la
zona asumido hace escasos días fue increpa-
do por los docentes en medio de una demos-
tración de indignación muy grande.

Era toda una síntesis del momento actual
de crisis política en Santa Cruz: los vallados
superados por la movilización, los trabaja-
dores dueños de las calles y la parálisis de un
gobierno que ya dejó de existir en la provin-
cia.

Los compañeros “Chino” Velásquez, el
congresal Roberto Murúa, una compañera del
Hospital Regional y un fotógrafo fueron he-

ridos por la represión.
De inmediato se convocó a conferencia de

prensa y marcha con cabildo abierto para que
se vayan todos.

Una crisis política sobre la que
ahora cabalga el propio Kirchner

El régimen político de Santa Cruz está
derrumbándose semana a semana. El gobier-
no provincial es una sombra total. No tienen

Compañeros y compañeras: ¡Estamos
dando un ejemplo nacional de dignidad a
todos los trabajadores del país, porque ni
las patotas, ni los aprietes, ni la gendarmería
hace retroceder a la Adosac en su lucha por
un aumento en serio al básico como esta-
mos reclamando hace 17 años!

Anoche empezó a quedar clarito que
es lo que pretenden con esta conciliación
autoritaria que nos quieren imponer. Quie-
ren que aceptemos miseria, que aceptemos
$ 50 o sino vienen los palos y la repre-
sión. Este gobierno sigue manejando la
provincia como un feudo, como si fuera
el dueño y nosotros le vamos a decir: ¡Se-
ñor presidente Kirchner, el verdadero due-
ño de esta provincia es el pueblo y somos
los trabajadores!

Y a ese pueblo de Santa Cruz le tiene
que quedar claro que vamos a seguir de pie.
¡Porque nos quieren arreglar con una burla;
y vamos a seguir firmes porque quieren que
se rindan los docentes y con los docentes
que se rindan todos los trabajadores , y que
se rinda este pueblo extraordinario que salio
a pelear contra esta dictadura provincial que
se tiene que terminar!

Pero no nos queremos olvidar de los
“muchachos peronistas” y de Varizat. Ya
nos habían amenazado con esa solicitada
donde decían que nos iban a buscar. Y

cumplieron, porque anoche nos tiraron una
molotov en el gremio.

Pero nosotros hace 48 horas les diji-
mos que no le tenemos miedo. Les dijimos
que no nos asustan las patotas. Les dijimos
que no íbamos a retroceder un solo paso.

¡Y acá estamos compañeros, porque no-
sotros también cumplimos, acá estamos a
cara descubierta diciéndoles a los patoteros
que los docentes no aflojan y al ministro
Varizat le decimos que se vaya, que renun-
cie y deje de dar lastima!

Pero tenemos más cosas para decir. En
uno de estos actos, había compañeros que
nos decían que teníamos que ir por más.
Nos decían que teníamos que dar un pasito
más. Muy bien compañeros. Ahora somos
nosotros los que decimos que tenemos que
ir por más. ¡Por eso le estamos diciendo a
la CTERA y le estamos diciendo a la CTA
que convoquen un paro nacional urgente
en apoyo a los trabajadores y en repudio a
esta represión! ¡No queremos esperar otro
Fuentealba compañeros!

Para terminar yo quiero decir que so-
mos muy concientes de que entramos en
una nueva etapa de esta lucha. Ahora va-
mos a tener que redoblar los esfuerzos para
lograr nuestro objetivo. Pero compañeros
y compañeras: ¡no luchamos durante 17
años para entregarnos por una amenaza, por
eso desde la conducción provincial de la
Adosac le decimos al gobierno nacional que
a la conciliación le vamos a contestar el vier-
nes con una enorme marcha provincial para
plantear que seguimos reclamando aumento
al basico en serio! ¡Seguimos de pie! ¡Esta-
mos mas vivos que nunca! Y si tocan a
uno... ¡nos tocan a todos!

Con el conflicto que entró ya en su
tercer mes de iniciado como marco, se rea-
lizaron las elecciones de congresales do-
centes por la filial Río Gallegos. Los
congresales son los representantes por un
año ante el congreso provincial y el con-
tenido de cuyo mandato lo da la asamblea
de cada filial. Es uno de los mecanismos
democráticos de funcionamiento interno
de la ADOSAC.

Se presentaron dos listas. Por un lado,
la lista de Tribuna Docente y por otro lado,
la lista 2 que es parte del proyecto que
actualmente conduce la ADOSAC como
expresión hegemónica  y que encabezan
Pedro Muñoz y Eduardo James.

En la filial Río Gallegos la mayoría
hasta ahora la tenía la lista orientada por
PO. Pero esta vez era una prueba impor-

tante saber a que proyecto de representa-
ción de las bases iban a elegir los compa-
ñeros. La lista 2 hacía centro en la necesi-
dad de respetar la democracia asamblearia,
en mantener la independencia del poder y
la no-subordinación a ningún partido, aun-
que como principio defiende la pluralidad
ideológica como marca de identidad de la
organización. Y la realidad demostró que
de forma categórica los docentes legitima-
ron, ahora a nivel de los congresales, dán-
dole un triunfo muy contundente a la lista
2 que se queda con la mayoría absoluta de
los 15 congresales por Río Gallegos.

De esta forma, cientos de docentes en
medio de una lucha histórica le dan una
prueba de sólida confianza a la conduc-
ción de la ADOSAC.

M. R.

Elecciones democráticas
en medio de la lucha

Congresales en ADOSAC

“Que CTERA llame
a un paro nacional ya!”

Discurso de
Eduardo James,
Secretario

la más mínima autoridad. Todo lo que dicen
y hacen actúa como un boomerang que sigue
hundiendo el sistema político lupinero.

No logran remontar la impotencia. Ame-
nazan y se mueven en la clandestinidad que
les da el poder que los protege. Pero le tie-
nen terror al pueblo movilizado. Anoche otra
vez tiraron una molotov en la sede del gre-
mio. Pero son los manotazos de ahogado de
gente en retirada.

Lo que sostiene al gobierno de Santa Cruz
pero al precio de acumular tensiones y con-
tradicciones, es la imagen que logró construir
el kirchnerismo en el plano nacional. Actuan-
do sobre el vacío del período posterior al
argentinazo pudo, a fuerza de doble discurso,

“Lo que se vive en Santa Cruz es el país
que se viene. Es la experiencia que se vivió
con Kirchner durante todo este tiempo. Es
decir, una práctica que se ha vivido durante
todos estos 12 años y después de que él se
fue y que se refleja en la política que estuvo
manteniendo este tiempo y la que está
implementando a nivel nacional.

Se van a ir presentando todas estás con-
tradicciones, es decir se presenta como un
tipo tirado hacia la izquierda en algunas
cuestiones como en el tema de los dere-
chos humanos, pero en el ejercicio de las
funciones aplica todo lo contrario como
ocurre con el movimiento obrero. Cada vez
que hay una convulsión social se demues-
tra cual es la política que Kirchner persi-
gue. La experiencia de lo que esta ocurrien-

“El país que se viene”

Santa Cruz al rojo vivo

Al cierre de esta edición, pudimos
conversar con Pedro Muñoz,
Secretario General de Adosac. A
continuación transcribimos algunos
extractos de esta charla.

sembrar expectativas en una franja muy im-
portante del país. Ahora utiliza victimizándose
cínicamente esa imagen positiva. Santa Cruz
es un anticipo de lo que se viene con Kirchner
a nivel nacional. La lucha de los docentes y
el pueblo de pie que los acompaña están mar-
cando la agenda política en la Patagonia

Profundizar la ofensiva sobre el
gobierno y nacionalizar el conflicto

La lucha entró en un nuevo momento. De
mayor crisis para el poder ya que ahora el in-
terlocutor directo es el propio gobierno nacio-
nal, sin mediaciones. El propio presidente
patotea a los docentes con declaraciones bru-

tales que son un pase libre para las provoca-
ciones de los barrabravas del Frente para la
Victoria. Aníbal Fernández llega al extremo
de negar que existió represión contra todas las
pruebas documentales y los informes de pri-
mera mano que seguramente le llegaron.

Desde nuestro punto de vista es clave sos-
tener la relación de unidad contra el gobier-
no ganada con la población por los docentes.
En el mismo sentido, planteamos la necesi-
dad de seguir desarrollando la profundización
provincial del conflicto pero fundamental-
mente, exigir a CTERA-CTA que convoquen
ya a un paro nacional en apoyo a los docen-
tes en lucha. Desde la Mesa de Unidad Sindi-
cal que conforman ATE, judiciales, legislati-
vos, municipales y autoconvocados Ley 591

do en Santa
Cruz creo que
va a trasladarse
a nivel nacional
dentro de un
tiempo.

La conciliación obligatoria se ha recha-
zado por todas las filiales, justamente, por-
que hay responsabilidad del gobierno que
intenta dilatar el conflicto en el tiempo lo
que provocó una reacción masiva de la co-
munidad. Al principio se discutía si era legal
el conflicto y hoy ya no se discute la legali-
dad. De hecho, la han salteado votando en
contra de la conciliación.

La gente ha hecho una caracterización: es
más valido lo legitimo que lo legal. Justa-
mente hoy se está valorizando lo legítimo
sobre lo legal y la contundencia en las medi-
das de fuerza esta enfocada en eso. Esta es la

situación a dos meses del conflicto. Esta ac-
titud la tuvieron los docentes con respecto a
otros conflictos. Por ejemplo, lo mismo pasó
cuando se discutían los piquetes en las rutas.
Hoy, en las condiciones en que está el con-
flicto hay un avance, hay una mayor reac-
ción en el acompañamiento a las medidas.

Kirchner dice que el conflicto es políti-
co queriendo utilizarlo electoralmente pero
lo que intenta descalificar es el conflicto. Al
mismo tiempo, es político porque Adosac
siempre ha tenido diferencias políticas con
la forma de conducir el gobierno. Desde que
asumió Kirchner hay un pronunciamiento
contra las políticas neoliberales que
implementó con la flexibilización laboral y
los salarios. Adosac se ha manifestado en
contra demostrando que no compartimos
esta forma de hacer política. Tampoco com-
partimos la flexibilización de los salarios.

Es decir, hay un enfrentamiento político
histórico entre la Adosac y el Frente para
la Victoria.

También nos dice patoteros y forma
parte de la misma campaña para intentar
deslegitimar el reclamo y desviar la aten-
ción. Sus prácticas son patoteriles... Man-
dar la gendarmería, hacer contramarchas...
Estamos acostumbrados a contramarchas
como las del MPN en Neuquén porque
Kirchner y Sobisch son cortados con la
misma tijera.

Por eso es el país que se viene. Kirchner
ha hecho permanentemente esto, no es una
novedad que con los fondos públicos ma-
neje y presione a todo el mundo.

Esta situación en Santa Cruz está des-
nudando la forma de hacer política de
Kirchner.»

 Entrevistó: Carlos Miranda
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Escribe: Francisco
“Pancho” Ledesma,
miembro del cuerpo de
delegados y candidato
a legislador por el MST
en la Ciudad

En esta discusión se elaboraron 5 pro-
puestas que tomaba los puntos ya mencio-
nados y una de ellas  toma como  un punto
central  la readecuación de la escala sala-
rial, es decir pasar de 14 categorías  5 y
reclamar el 20 %.

Todas las propuestas se llevaron a la base
y fueron defendidas y fundamentadas por
los delegados que las habían elaborado, de-
sarrollándose fuertes debates políticos du-
rante 2 semanas en asamblea permanente.
Siendo la propuesta de la recategorización
la que se toma con fuerza y la que se decide
elevar por unanimidad.

En el mes de febrero se comienza la discusión de aumento
salarial concientes de la intención del gobierno de que este no
supere el 20% incluyendo la suma no remunerativa que en el
mes de diciembre la empresa Metrovías ya había otorgado.
Tras varias discusiones en el cuerpo de delegados se
comienzan a elaborar propuestas que consistían en que los
500$ pasen al básico más el 1% de antigüedad y el 30 % de
aumento para todos.

El 18 de marzo se comienzan las
paritarias ,y la propuesta es rechazada por
la empresa , pasando a cuarto intermedio
en donde el cuerpo de delegados expone la
situación ante los compañeros, y en una
maniobra sucia la burocracia de UTA anun-
cia un paro sin consultar a la base , dándole
espacio al ministerio de Trabajo a dictar la
conciliación obligatoria. En este marco eva-
luamos con los compañeros y el C.D. que
debíamos acatar la misma ya que la manio-
bra apuntaba a romper el corazón de nuestra
propuesta, las categorías y el 1% más de an-
tigüedad .

Pero no nos quedamos de brazos cruza-
dos. Procedemos a hacer quite de colabora-
ción por cualquier anormalidad que hubiese
en las líneas, provocando un gran impacto
que obligó a la empresa a realizar una pro-
puesta sobre las categorías.

Finalmente se aprobó en las asambleas
la oferta del gobierno de pasar de 14 a 8

categorías obte-
niendo un pri-
mer logro en
esta pelea,
mientras segui-
mos en la discu-
sión por el resto
de nuestros re-
clamos.

Actualmente
seguimos en la
discusión del
porcentaje de
aumento y la an-
tigüedad, pero la empresa da vueltas sobre
las mismas propuestas como la última  que
hizo planteando que los 500$ pasen como
200$ al básico, 196 en vales y 104 al viático
la rechazamos.

 Llevamos 2 meses de paritarias y el
gobierno junto a la empresa sigue sin que-
rer resolver nuestros reclamos. Insisten en
seguir generando sumas en negro cuando,
por lo menos el gobierno, tendría que estar
preocupado porque los salarios de los tra-
bajadores sean todos en blanco .

 Cuando este periódico esté en la calle va
a estar vencida la conciliación obligatoria por
lo cual si  la empresa y el gobierno siguen en

la misma postura no tendremos otro reme-
dio que reiniciar el plan de lucha que deci-
damos entre todos los trabajadores del subte.

 Los trabajadores mostramos en todo
este tiempo nuestra disposición al diá-
logo pero una vez más Metrovías secun-
dada por el Ministerio de Trabajo pare-
cen querer empujarnos a un nuevo con-
flicto.

 Nosotros seguiremos fieles a nuestro
método de discutir las distintas posiciones
con todos los compañeros llevando adelan-
te lo resuelto por la mayoría y hoy los com-
pañeros se están empezando a cansar de tanto
manoseo.

Asociación de Docentes de la
Universidad Nacional del Centro de
la Pcia de Buenos Aires 
(ADUNCe)

Los docentes de
siguen luchando

El viernes 4 los docentes realizaron asamblea en la Carpa Educativa instalada
en la Plaza Independencia de Tandil, frente al Rectorado. Resolvieron: mantener la
carpa durante la semana del 7 al 11 de mayo, continuar en estado de asamblea perma-
nente, convocar la próxima asamblea para el miércoles y adherir al paro total de
actividades y marcha nacional universitaria del viernes 11 de mayo, en coincidencia
con la medida de fuerza tomada por CONADUH.

La lucha por la democratizaciónUniversidad

En la Universidad de La Plata se acerca
la elección de Rector. Van por la re-elec-
ción de Aspiazu, el actual Rector de la
UNLP, que encabeza un frente “transver-
sal” con radicales, peronistas y otros rejuntes
y ha sabido cumplir muy bien con las polí-
ticas de ahogo presupuestario a que nos tie-
ne acostumbrados este gobierno, sin escu-
char ni prestar atención a las necesidades
de los estudiantes y trabajadores. En todo
el año 2006 sólo hubo 3 sesiones del Con-
sejo Superior; el presupuesto Universitario
¿con quién lo debatieron, quién lo votó?

Hace unas semanas empezaron las elec-
ciones de Decanos en todas las Facultades,
que deben ser previas a la de Rector. Ante
las mismas, los estudiantes comenzamos a
discutir una serie de exigencias a cada Fa-
cultad para los futuros Decanos. Como des-
de la conducción de las unidades académi-
cas no están dispuestos a escuchar a los es-
tudiantes, en varias de las Facultades ter-
minaron eligiendo Decanos en medio de
escandalosas sesiones truchas, realizadas sin
convocatoria, echando a los Consejeros
Estudiantiles de la oposición, yendo en
contra de los propios estatutos de la UNLP.
Esto motivó que el movimiento estudiantil
comience a discutir en asambleas masivas
la forma del co-gobierno universitario, la
democratización de la Universidad en su
conjunto, sumado a todas las reivindica-
ciones y necesidades propias de cada Fa-
cultad. Se empieza a instalar con fuerza la
necesidad de una reforma de los Estatutos
de la mano de un debate profundo.

A diferencia de las autoridades que nun-
ca defendieron la educación pública y gra-
tuita, nosotros los estudiantes tenemos la
metodología de debatir y hacer partícipes a
nuestros compañeros de cursada, tomando
las decisiones democráticamente en asam-
bleas. Esto es lo que permite que los estu-
diantes apoyen el proceso y comiencen a
cuestionar el actual co-gobierno universi-
tario. Sobre esto es que sobrevuela como
un fantasma la crisis desatada en la UBA
durante el año pasado. Al igual que Rosa-
rio, Comahue y Córdoba, La Plata se suma,
con sus particularidades, a este debate que
llegó para quedarse…

Las asambleas estudiantiles van aumen-
tando día a día, sobretodo en las Facultades
de Periodismo, Medicina y Arquitectura, don-
de las elecciones de Decano fueron totalmen-
te ilegítimas (y avaladas por el Rectorado).

El último fin de semana se desarrolló un
Congreso Extraordinario de la Federación
Universitaria para discutir exclusivamente
la Asamblea Universitaria. Allí se debatió
en comisiones la reforma de los Estatutos y
la situación nacional de la educación y se
acordó impedir la Asamblea Universitaria.
Lamentablemente, en el Congreso no se vie-
ron reflejados los cientos que vienen parti-
cipando en las asambleas por Facultad, y de
esto nos debemos hacer una fuerte
autocrítica todos los que somos parte de los
centros de estudiantes y de la FULP, y ahora
debemos llevar las discusiones que se hi-
cieron y debatirlas con nuestros compañe-
ros, única garantía de que seamos muchos
los que digamos ¡basta al avasallamiento
de nuestros derechos!

Desde la Juventud Socialista del MST
creemos que es el momento para plantear el
tema de la democratización de la Universi-
dad, ya que miles y miles de estudiantes y
trabajadores de la educación empiezan a ver
este proceso que poco a poco comienza a
recorrer el país. Como puntos centrales para
la reforma de los Estatutos planteamos la
inclusión de los trabajadores no-docente
con voz y voto, la creación de un claustro
único docente y la mayoría estudiantil. Y
debemos acompañar esta lucha debatiendo
también qué profesionales queremos cons-
truir desde la Universidad pública: si los de
los postgrados pagos y al servicio de las mul-
tinacionales con una concepción elitista del
saber como tenemos hoy, o los profesiona-
les e intelectuales críticos y al servicio del
pueblo y sus necesidades.

Lucas, conducción Centro de
Estudiantes de Periodismo - Jorgelina

y Carlos, conducción Centro de
Estudiantes de Bellas Artes

Barrio El Vergel por el asfalto.
El día 25 de abril un grupo de vecinos

del Barrio El Vergel, cortamos la Ruta 24
en reclamo de asfalto. Dadas las malas
condiciones en que se hallan las calles, por
el abandono total por parte del Municipio
de Moreno, las ambulancias no pueden
entrar por lo intransitables de las mismas.
El corte fue contundente de 9 30 a 12 30
hs con aproximadamente 50 vecinos, no-
sotros esperábamos la presencia de auto-
ridades municipales, que no fue concreta-
do; pero fuimos avisados que al día si-
guiente nos recibirían a las 11 hs. Segui-
damente hicimos una asamblea para de-
signar una comitiva de 4 representantes
del cual fui uno de ellos. Al dia siguiente
fuimos resibidos por el subsecretario
Sergio Cuaderno en el cual nos anuncio
que el asfalto no se puede concretar en el
plazo que nosotros pretendíamos, pero que
si se podía zanjar, entubar  y reparar las
calles con entoscado. Cabe aclarar que el
asfalto lo realizaran en noviembre(según
promesas del Municipio). nosotros que-
damos conformes con las reparaciones y
zanjeo; a no tener nada, conseguir las re-
paraciones es algo. Hoy en dia las maquinas
están trabajando. Ganamos la lucha. En
esto queda una enseñanza. Que si no ha-
ces un piquete, si no quemas gomas, si no

Viernes 11 de mayo

Marcha Nacional en
defensa de la

Universidad pública
18 hs de Plaza Houssay al Ministerio

de Educación y a Plaza de Mayo
-Por la triplicación del presupuesto

educativo
-Aumento de salarios para los traba-

jadores docentes y no docentes
-Por becas y comedores estudiantiles
-Renta para los docentes ad-honorem
-En apoyo a los trabajadores docen-

tes de Santa Cruz
-Por la democratización de la Uni-

versidades
Convoca:

CONADU h, AGD UBA y FUBA

escrachás y si no luchas no conseguís nada.
Hoy fuimos por las calles, mañana será
por el alumbrado, pasado por la salita, lue-
go por una escuela. Las luchas no termi-
nan nunca mientras sigan gobiernos cie-
gos, sordos y corruptos que solo favore-
cen a empresarios.

Juan Carlos  Montenegro, MST oeste

también en La Plata

Corresponsal

Paritarias en el subte



Miércoles 9 de mayo de 2007 Movimiento Obrero 1111111111

Por una A.T.E. de lucha e Independiente del gobierno

Por un salario igual a la canasta familiar
y el pase a planta permanente

Más del 44% de los trabajadores estatales nos encontramos
en negro y, a la vez, sufrimos una brutal reducción de nuestro
poder adquisitivo. Por esto y ante la inacción de la  lista Verde,
actual conducción del sindicato, compañeros que venimos de
diferentes sectores y experiencias de lucha, nos hemos unido en
la Lista Multicolor – Frente de Recuperación Sindical y Lucha-
para enfrentar esta política y brindar una alternativa combativa y
democrática.

¿Dónde está la distribución de la
riqueza de Kirchner y Telerman?

Tanto el Estado nacional como el de la
ciudad ostentan superávits fiscales récord,
resultado de la devaluación y el
congelamiento salarial. A pesar de un dis-
curso supuestamente progresista, este dine-
ro no ha servido para un aumento generali-
zado de nuestros salarios que están muy le-
jos de la canasta familiar fijada por el
INDEC en $2471, sino al pago del F.M.I.

(…) El gobierno intervino el INDEC
para manipular las cifras y condicionar de
este modo las paritarias. Pero la resistencia
de los trabajadores lo obligó a cambiar de
táctica recurriendo a la colaboración de las
conducciones de A.T.E. y C.T.A. pactó una
co-intervención con un delegado de la ver-
de que mantiene a Paglieri (interventora
inicial) en el manejo de las cifras de infla-
ción.

Con esta política el gobierno logró im-
poner, a nuestras espaldas, un miserable
aumento del 16,5%. Pero nuestros salarios
se devaluaron muy por encima de esa cifra.
La verde, A.T.E. y C.T.A.

La conducción de nuestro sindicato no
ha desempeñado la función que le corres-
ponde. La política de la Verde, pese a
lo que muchos de sus dirigentes pregonan,
ha sido la de aislar las peleas en curso y no
plantarse frente a los gobiernos en un plan
de lucha unificado.

Esta actitud, también obstaculizó en for-
ma notable el crecimiento de la organiza-
ción, situación que ha traído innumerables
consecuencias negativas para los delegados,
militantes, afiliados y trabajadores.

(…) Desde la lista Multicolor plantea-
mos la necesidad de un plan de lucha nacio-
nal unificado por el triunfo de todos los re-
clamos y el juicio y castigo a los responsa-
bles políticos y materiales del asesinato del
compañero Fuentealba.

Ahora están en curso las paritarias. A
nivel municipal comienzan el 25 de abril.
En el caso de los nacionales, nuevamente
U.P.C.N. firmó un aumento del 16% a la
medida del gobierno y a espaldas de los tra-
bajadores que no alcanza a recuperar la pér-
dida del poder adquisitivo por la inflación.
La Verde el año pasado había objetado ante
los medios el aumentó del 19%  pero luego
terminó avalándolo sin dar una lucha a fon-
do y sin someterlo a la decisión soberana de
los trabajadores en sus asambleas y plena-
rios de delegados. No podemos permitir que
eso ocurra de nuevo. Necesitamos que los
paritarios sean electos en las asambleas de
base y que los acuerdos sean aceptados por
los trabajadores, sin distinción de afiliación
gremial. Desde la Multicolor nos ponemos
al servicio de esta nueva lucha.

La verde en crisis

Esta política de parálisis ha sumergido al
oficialismo en una crisis. Muchos trabajadores
que tenían alguna ilusión en que esta conduc-
ción expresara una renovación con relación a
los viejos burócratas de la UPCN/SUTECBA/
CGT han empezado a cuestionarla.

En Capital, ha surgido una nueva lista,
la Verde-Negra, alentada por un desprendi-
miento de la conducción actual que propo-
ne acelerar y profundizar la relación de
A.T.E. con el gobierno. Muchos honestos
activistas e internas combativas en su des-
contento con el funcionamiento del sindi-
cato se han sumado a este proyecto. A estos
compañeros les decimos que frente al fra-
caso de la política oficial lo peor es propo-
ner integrar aún más el sindicato a quienes
son nuestros patrones.

Ante la crisis de la verde se plantea una
oportunidad para los trabajadores estatales
en general. En este contexto, no acordamos
con la política de la lista Roja-Marrón (Gus-
tavo Lerer) que se aisló del conjunto de la
oposición clasista.

Por una ATE de lucha,
democrático y de los trabajadores,
votá la Multicolor

Es por estas cuestiones que desde la Lis-
ta Multicolor -Frente de Recuperación Sin-
dical y Lucha-, nos hemos unido todos los
sectores que sostenemos que la A.T.E. debe
ser independiente de los gobiernos de tur-
no, antiburocrático, democrático, con ple-
narios que expresen claramente la opinión
y la voluntad los trabajadores.

En la Multicolor nos juntamos compañe-
ros de base y de distintas juntas internas, que

Pasaron las asambleas ferroviarias en
el Mitre. Se estableció el monto a pedir
luego de un largo periodo asambleario. Por
amplia mayoría se voto una grilla que ron-
da el 30% y se votó pedir un retroactivo
al 1º de enero. A pesar de la clara resolu-
ción de la base, los compañeros que inte-
gran la actual comisión de reclamos desa-
rrollan una falsa polémica que tergiversa
los hechos y hace peligrar la unidad de la
oposición Bordó.

Qué resolvieron las asambleas
Los días 3 y 4 de abril y después de un

mes de vencidos los plazos establecidos en
diciembre para acordar el aumento salarial,
se realizaron las primeras asambleas. En las
mismas hubo dos propuestas: una planteada
por la Comisión de Reclamos y la Directiva
de Pedraza que propusieron pedir una suma
de entre $400 y $450 (acorde a los montos
fijados por el Gobierno del 17%) y la otra
formulada por la Agrupación Ferroviarios
por el Cambio que planteaba pedir el 30%
de aumento, propuesta que ganó por el 75%
de los votos en las asambleas.

Como producto de esta derrota, la di-
rectiva del Gremio y la Comisión de Recla-
mos se ven obligados a modificar la pro-

puesta y llamar a nuevas asambleas para los
días 19 y 20/4.

Las asambleas fueron de menor concu-
rrencia que las de los días 3 y 4. La “pro-
puesta de la Unión Ferroviaria” como titu-
laron en el volante que repartieron en la
entrada y presentada en la asamblea por uno
de los directivos de Pedraza, constaba de un
cuadro donde proponían un 15% de aumen-
to a los básicos y la suba de varios ítems
que rondaba un total del 30%. Una propuesta
muy superior a la que trajeron 15 días antes
con el 17% para la categoría más baja, si-
milar a la que había ganado en las asam-
bleas anteriores.

Esta propuesta gana las asambleas por una
clara diferencia y se vota que este es el piso a

Ferroviarios: Vamos por el 30%

Escribe: Claudio Carreño
Secretario General Adjunto
de la Unión Ferroviaria
Seccional Victoria

pedir, a diferencia de lo propuesto por la
comisión de reclamos del Sarmiento que “fue
a menos” y planteó que esta grilla sea el te-
cho. A decir de los compañeros “tuvieron
que venir 15 días después con una propuesta
similar, pero si ustedes no presentaban la pri-
mera propuesta nos metían $400 por la ven-
tana…”, es decir: ganaron los trabajadores.

La próxima semana termina la conci-
liación obligatoria y nada dice que esta ase-
gurado el triunfo. Hay que preparar el paro
discutiendo sector por sector. Si el gobierno
no otorga un aumento real que equilibre
los salarios con verdadera inflación, los
ferroviarios y los dirigentes tendremos que
demostrar que estamos dispuestos a defen-
der lo votado.

Secretario General: José
Piazza (Sec. Gral. Junta Int.
Teatro Colón)
Secretario General Adjun-
to: Ricardo Bruno (Sec.
Gral. Junta Int. CNEA)
Secretario Administrativo:
Ricardo González (Sec.

Gral. Junta Int. Hospital Alvarez)
Pro-secretario administrativo: Ariel
Sánchez (Sec. Gral. Junta Int.
CENARESO)
Secretario Gremial: Fabián Patachiuta (Sec.
Gral. Junta Int. Hospital de Quemados)
Secretario de acción política: Natacha
Fernández (Junta Int. Hospital Garraham)
Secretario de Organización: Thelma Pose
(Consejo de derechos, de niños, niñas y ado-
lescentes)

por experiencia sostenemos, que ningún go-
bierno nos regala nada, que las conquistas
solo las obtenemos a través de la lucha y en
unidad con todos los trabajadores, sin dife-
rencias de afiliación o sindicato.

Somos los compañeros que seguimos sos-
teniendo que en ATE debe decidir la asamblea,
única forma posible de garantizar un verdade-
ro plan de lucha,  progresivo y unificado, que
garantice nuestras reivindicaciones y avance en
el proyecto de una sociedad que termine con la
injusticia, la explotación y los privilegios.

Declaración de la Multicolor de Capital
(extractos)

Secretario de Comunicación: Juan
González Valle (Junta Int. INTI)

El 30 de Mayo votá
en ATE a la

Multicolor Nacional
y a todas sus listas

combativas
provinciales y
seccionales

relacionadas

Algunos de los candidatos de la Multicolor de Capital:

Ricardo Bruno
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Frente al asesinato de Jorge
Galbán Plaza...

Alarma en Florencio
Varela por la impunidad

Andrea Viera tenía 25 años. Fue deteni-
da por averiguación de antecedentes el día
10 de mayo del 2002 cerca de la estación
Zeballos, Florencio Varela, junto con su
pareja Gustavo David Cardozo.

En un confuso episodio ocurrido en ese
mismo momento, ahí cerca, habían asalta-
do una carnicería. Estos policías mal naci-
dos querían que mi hermana y su novio se
hicieran cargo de ese hecho. Ante la negati-
va de Andrea y de Gustavo, son esposados,
brutalmente golpeados, y conducidos a la
comisaría 1ª de Varela.

Allí, siguen siendo golpeados y tortu-
rados salvajemente por personal de la bo-
naerense hasta que después de varias horas,
Andrea queda en coma por los golpes y las
torturas recibidas.

Luego la trasladan al hospital “Mi Pue-
blo de Varela” donde fallece 12 días después.

Después de larguísimos 4 años de lucha
llegamos al juicio oral y publico, con un fallo
vergonzoso: cuatro policías son sobreseídos y
Marta Jorgelina Oviedo, la ejecutora de las peores
torturas, condenada a perpetua domiciliaria.

Hoy, a casi 5 años, volvieron a asesinar a
Andrea por tercera vez. Ejecutaron de 1 tiro
en la cabeza a Jorge Galbán Plaza, uno de los
tres testigos principales en la causa. Fue amena-
zado en el 2002, antes del juicio, en el 2006,
durante el juicio y después del juicio. Y, final-
mente cumplieron con sus promesas.

Los alarmados no sólo somos los familia-
res de Andrea, sino la sociedad en su conjun-
to. Se aproximan cinco juicios nuevos por
Andrea, uno contra los ex comisarios José Cita
y otro subcomisario, Rafael Ominelli; otro
contra los policías que faltaron en el banqui-
llo y otro en contra de un policía que fue nom-
brado por Plaza, Marcelo Aquino, gran tortu-
rador de la 1ª. Estamos muy alarmados ya que
hay varios testigos que irán a testimoniar. Sin
testigos no hay juicio y estos testigos temen
por lo que les pueda pasar.

Pido a las autoridades protección para
ellos, ya que me siento culpable del asesi-
nato de Plaza. Sé que su testimonio en el
juicio por Andrea le costó la vida. Han callado
para siempre a un testigo valiente que no dudó
en arriesgar su vida para que los asesinos de
Andrea fueran a la cárcel de donde nunca de-
berían salir. 

Eugenia Vázquez

El jueves 03/05/07 lue-
go de deambular entre «el
hospital de la muerte»,
como dice en una pizarra en
la guardia del Hospital Evi-
ta de Lanus, y su casa, Car-
los Coliandro, «el enferme-
ro piquetero», termina sien-

do internado de urgencia. Después de no ha-
berle prestado atención y haberlo mal diag-
nosticado, diciendo que era un cólico renal
por la mañana temprano, le cambiaron el
diagnóstico a un aneurisma de aorta
suprarrenal por la tarde. Lo cierto es que lo
operaron después que se perdiera todo el día,
cuando ya era tarde y el organismo de Car-
los no resistiría. Falleció en la cirugía, Carlitos
víctima del sistema, enfermero de cirugía car-
díaca del Hospital Durand que, paradójica-
mente, no pudo hacer uso del servicio en el
que trabajaba. A cuántos le salvó la vida
Carlitos, a cuántos ayudó cuando era enfer-
mero de los piqueteros colaborando con el
Teresa Vive. Nunca evitó la ayuda a cual-
quiera que lo necesitara en la calle, así como
lo hizo con la cartonera Teresa, que pasaba
siempre por la Clínica Medrano, lucha de la
que también fue partícipe. Carlitos, los que
luchamos junto a vos te recordaremos por-
que luchaste por un mundo solidario y sin
desigualdades, porque siempre te dolió la
injusticia.

Carlitos, hasta el socialismo.
Alberto

Ciudad de
Santa Fé

El pasado 29 de abril se cumplieron 4 años de las
terribles inundaciones que en el año 2003 sufrieron
mas de 120.000 santafecinos. A diferencia de otros
años, la bronca y el dolor eran dobles. Es que aún
está fresco el recuerdo del último 29 de marzo, día
en el que nuevamente nos inundaron.
También era distinto ya que el PJ sufrió un duro
golpe por el rechazo del pueblo a semanas de las
elecciones, este ve con preocupación como sus
candidatos no levantan cabeza y el fantasma de la
derrota recorre la provincia.

Columna del MST entrando a la plaza con la consiga TODOS SOMOS
INUNDADOSEscrache y acto

La jornada comenzó en la municipali-
dad donde una vistosa y combativa colum-
na del MST y el MST Teresa Vive que, jun-
to al MTL y un nutrido grupo de vecinos,
escrachamos al intendente al grito de “Cár-
cel ya a los inundadores y al que no le gus-
ta se jode, se jode” para luego dirigirnos
todos a la plaza de mayo donde estaba pre-
visto el acto central.

El acto que contó con algo más de 3500
personas reflejó la bronca de miles de
santafecinos que exigen justicia, indemni-
zación total y la inmediata realización de las
obras que el intendente prometió al inicio de
su gestión pero que aun siguen sin realizar-
se.

El documento leído recordó a las
victimas de hace 4 años y también a las de
hace 1 mes y denuncio la desidia e irres-
ponsabilidad de Reutemann – Álvarez en el
año 2003 como así también la de Obeid –
Balbarrey actuales gobernador e intendente
respectivamente.

En uno de sus párrafos señalaba: “…Ya
en el segundo año, en el 2005 denunciába-
mos las dos caras de Santa Fe. Por un lado,
una de las provincias más ricas. Millones
de pesos de ganancias que bien distribuidos
permitirían impulsar la industria, el traba-

jo, la salud, la educación, la cultura, mejo-
rar las condiciones de todos.

Y por el otro, puentes viejos que se rom-
pían sin mantenimiento, caminos rotos sin
alcantarillas, obras de defensa contra inun-
daciones que provocaban inundaciones, nue-
vas villas miserias, barrios olvidados sin des-
agües, desocupación, pobreza, indigencia,
planes baratos para que la gente no tenga
dignidad y se muera de a poco, planes a
cambio de votos.

Denunciábamos que esa inundación NO
FUE NATURAL.

No fueron causas naturales las que pro-
vocaron que el río al entrar en la ciudad
quedara embolsado por un terraplén incom-
pleto por culpa de los gobernantes y fun-
cionarios incapaces y corruptos…”

Una destacada mención merece el hecho
de que estuviera ausente del documento uno
de los encubridores de la causa inundacio-
nes, que no es ni más ni menos que el rector
de la universidad y candidato a intendente
por el Frente Progresista Cívico y Social,
el radical Mario Barletta. En realidad el do-
cumento consensuado lo incluía, pero a últi-
mo momento fue “retirado” de manera
antidemocrática, acción que desde el MST
repudiamos y exigimos se aclare.

La lucha continua
La lucha por lograr todos los reclamos

de los inundados seguirá en pie y en los
próximos meses estará cruzada por la cam-
paña electoral que aunque de manera
distorsionada, reflejará el repudio a la vieja
política y en particular al PJ.

Desde el MST nos comprometemos a
continuar acompañando el reclamo, pro-
moviendo asambleas en los barrios y lla-
mando a la coordinación para masificar el
reclamo al tiempo que batallaremos
electoralmente presentando candidatos pro-
pios, muchos de ellos dirigentes sindica-
les, luchadores sociales y estudiantiles, con
verdaderas propuestas de cambios y que
impulse la construcción de una nueva iz-
quierda que por un lado de pelea a lo viejo
como el PJ, pero que a su vez desenmasca-
re las limitaciones de lo que aparece como
el cambio y que no será mas que otra frus-
tración, nos referimos a la formula que
encabeza Hermes Binner, una nueva “Alian-
za” que en nuestra ciudad postula a perso-
najes como Barletta fiel representante de
la privatización universitaria.

Amigo lector, lo invitamos a dar juntos
esta pelea.

Facundo Fernández

Jujuy - San Pedro (la Esperanza) Carta a los compañeros del ingenio La Esperanza
Como trabajadores del Ingenio de la Esperan-

za, pensamos y decimos, que la actual situación e
incertidumbre de todos nosotros sobre el destino
final de mismo es incierto, en lo laboral, comercial
y psicológico, porque este escenario da para pen-
sar cualquier cosa.

Más allá que en el radio-pasillo se dice que la
zafra 2007 comenzara entre el 25 y 30 de mayo,
creemos que es una fecha tentativa o un inicio
simbólico, ya que pasó otras veces y no es de
extrañar que se repita.

Por otra parte,  la famosa Administración Ju-
dicial: Cura, Pedano y Lakato, beneficia con la
venta anticipada de Azúcar a los “vivos del Inge-
nio Tabacal”, que aprovecha esta situación para
sacar réditos. Esto sucede por la mala administra-
ción de la Sindicatura que maneja hoy al Ingenio.

Es por eso que llamamos a la reflexión al resto
de los trabajadores, a pensar y sacarse los miedos
de la cabeza y demostrarle a la sindicatura y a los
vendidos del SOEA (Sindicato de Obreros y Em-
pleados del Azúcar), que los trabajadores move-
mos la Fábrica y el Campo para sacar la produc-
ción adelante. Si esperamos que estos “Señores”
hagan algo, seguiremos peor de lo que estamos.
“Divide y Reinarás”. Ustedes compañeros ven
todos los días en sus lugares de trabajo, no hay
preocupación de parte de los nombrados en que
esto siga funcionando hoy, mañana y siempre.

Los repuestos y elementos necesarios para el
buen funcionamiento de la fábrica brillan por su
ausencia o directamente hay que lavar lo viejo y
volver a usarlos. Y la consecuencia es el riesgo

que se corre en las máquinas, peligrando la vida de
los obreros, si ocurre una desgracia ¿la culpa de
quién sería? Es así que los trabajadores realizamos
una reparación ficticia, utilizando cualquier cosa que
esté al alcance para poder solucionar los graves pro-
blemas que hay en todos los sectores de la fábrica.

Por eso compañeros si alguna vez tuvimos la
fuerza necesaria para correr a los dueños del Inge-
nio, ¡qué estamos esperando para reaccionar! O
vamos a seguir callando frente al atropello de la
Sindicatura y el SOEA.

Basta de miedos, a la apuntada con el dedo a los
que decimos verdades, no permitamos más atrope-
llos y persecuciones, a los que de alguna manera
levantamos la voz en defensa de los trabajadores.

Tengamos en claro, estos señores que dicen Ad-
ministrar el Ingenio, en cada inicio de zafra o final de
la mima se llenan la boca diciendo un montón de
mentiras frente a los cómplices que asisten. Por ejem-
plo que esta asegurada la zafra e inter-zafra, sin em-
bargo, ellos mismos se contradicen al llegar la repa-
ración, dicen que hay que achicar el presupuesto
porque no hay plata. Por eso compañeros, por esto y
muchas cosas anormales que suceden en el Ingenio,
levantemos la voz, que no nos callen solamente por-
que nos pagan la quincena o el mes, es normal que
cualquier empresa seria pague en forma y térmi-
no los salarios. Y el Sindicato, en complicidad
con la Sindicatura, digitan quién trabaja y quién
no, y algunos jefes se prestan a este juego.

Se supone que el Gremio está pagado por nues-
tra cuota societaria para defensa de los afiliados y los
no afiliados, porque ellos aducen ser los únicos repre-

sentantes legales. Sin embargo es todo lo contrario,
los que no están a su lado sufren castigos laborales
y persecuciones. También esperamos que los acuer-
dos salariales, si los hay, sean acorde a la canasta
familiar y no a criterio del SOEA-Sindicatura, o
acuerdos a largo plazo “como el gran arreglo de
2006”. Este tema tiene que arreglarse antes del ini-
cio de la zafra 2007 y no después. Los mismos
tienen que ser acordados a las necesidades de los
trabajadores. De esa forma existirá la “paz social”.

Ante todo lo expuesto que es realidad, le pe-
dimos a los compañeros trabajadores que deje-
mos la diferencia que siempre existirá y reflexio-
nemos ante está situación, no nos dejemos avasa-
llar con las aves de rapiña (Sindicatura y SOEA)
que sabemos que están de paso. Luchemos por
nuestros derechos laborales y la fuente de trabajo
que cada día que pasa esta más alicaída. Por culpa
de que hoy le permitimos manejar el Ingenio, a
gente inoperante que no sabe ni siquiera lo que es
el proceso de elaboración de azúcar.

Somos los trabajadores los encargados que
esto ocurra, debemos ser nosotros los protago-
nistas de nuestra fuente laboral y el destino de la
misma, que le puede importar a los zánganos, no
permitamos que se siga derrumbando nuestro fu-
turo, pensemos que atrás nuestro están nuestras
mujeres e hijos, recuperemos la dignidad como
trabajadores y no permitamos que vengan de afuera
a manejarnos como  marionetas, ¡¡Somos obre-
ros por esa razón debemos luchar por lo nuestro!!

¡¡Compañeros, unidos venceremos!!

Obreros de La Esperanza en marcha

Falleció un compañero

Una vez más, el pueblo
dijo basta de impunidad
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Como los primeros síntomas de un
derrape social, 367 autos que fueron que-
mados y más de 270 manifestantes deteni-
dos en toda Francia, con epicentro en Paris,
fue lo que produjeron las revueltas anti-
Sarkozy que, recordemos, trató de escoria
social a los hijos de los inmigrantes.

Por otro lado, la derrota de Royal era algo
cantado, pero no deja lugar a dudas que no
proponía una alternativa distinta cuando al
reconocer su derrota dijo “le deseo al próxi-
mo presidente que pueda cumplir con su
misión”.

La misión de Sarkozy

La misión de Sarkozy es clara: acabar
con todas las conquistas que más de un si-

cumplir con su misión.
La clase trabajadora francesa no ha su-

frido una derrota durante el gobierno de
Chirac. Tampoco está dicho que la sufra bajo
la presidencia Sarkozy. Ahora, tiene otro
gobierno y éste no le ahorrará motivos para
lanzarse a la lucha en defensa de sus intere-
ses. La combinación de nuevas luchas, de
nuevos dirigentes que se prueben en ellas y
de una política correcta de parte de la iz-
quierda en las mismas será una nueva opor-
tunidad para que el destino de Francia co-
mience tomar otro rumbo que no sea el
brusco giro a la derecha que pretende im-
poner Sarkozy.

Fabio Marucci

Vienen tiempos de tensiónFrancia:

Finalmente, con un triunfo
anunciado y sin sorpresas,
Nicolas Sarkozy, candidato de
la derecha conservadora
francesa del UMP (Unión por un
Movimiento Popular), se
convirtió en el electo sucesor
de Jacques Chirac. La
candidata del desprestigiado
Partido Socialista, dividido y
en crisis, se corrió abierta-
mente a la derecha y no pudo
vencer en el ballottage. Ahora
el devenir político y social
francés acelera la situación en
Francia. Por eso el primer día
de presidente electo lo recibió
a Sarkozy con violentos
disturbios en los barrios
periféricos de Paris.

Hace 30 años un grupo de madres in-
auguraba una de las costumbres más trá-
gicas y emblemáticas de la Argentina.
Durante días y días ellas habían recorri-
do oficinas, dependencias e inclusive
iglesias bregando por respuestas e inter-
mediarios en medio de aquel infierno en
el que se convertía la Argentina. Querían
que sus hijos fueran devueltos con vida y
sin saberlo batallaban contra el silencio.
Reflejaban, en sus miradas, el dolor de
un país sometido a la tortura, la desapari-
ción y el exilio.

Harta de esperar que el Vicario Cas-
trense, Adolfo Tortolo, las recibiera, Azu-
cena Villaflor dijo: «Individualmente no
vamos a conseguir nada. ¿Por qué no va-
mos todas a la Plaza de Mayo? Cuando
vea que somos muchas, Videla tendrá que
recibirnos.» Durante los últimos seis me-
ses, ella había buscado incansablemente
a su hijo y a su nuera.

Ese mismo día, 14 madres iniciaron
su dolorosa caminata alrededor de la pi-
rámide de Plaza de Mayo. El régimen pro-
hibía las reuniones públicas entonces, de-
safiando a las fuerzas de seguridad, sólo
circularon. Así, 14 mujeres sellaron el
nacimiento de lo que luego sería Madres
de Plaza de Mayo un 30 de abril de 1977.
Ellas eran: Azucena Villaflor de

Devincenti, Berta Braverman, Haydée
García Buelas, María Adela Gard de
Antokoletz, Julia Gard, María Mercedes
Gard y Cándida Gard, Delicia González,
Pepa Noia, Mirta Baravalle, Kety
Neuhaus, Raquel Arcushin, Sra. De Caimi
y una joven que no dio su nombre. Con
los años otras madres se sumarían a la pelea
que primero era por aparición con vida
de sus hijos y luego se convertiría en la
lucha contra la impunidad que los gobier-
nos «democráticos» habían pactado.

La primer ronda fue un sábado, la se-
gunda un viernes y luego aquella cami-
nata que se convertiría en la fotografía de
una época, tuvo su cita obligada todos los
jueves. Fue la primer manifestación en
contra de la dictadura, y el movimiento
alcanzó notoriedad durante el Mundial de
Fútbol del ‘78 cuando algunos periodis-
tas internacionales se interesaron más en
ellas que en los partidos. Sus rostros co-
ronados con los pañales de sus hijos que-
darían grabados a fuego en la memoria
de una humanidad horrorizada por el ge-
nocidio. Más allá de las diferencias polí-
ticas, el rostro envejecido de aquellas ma-
dres que 30 años atrás comenzaron a exi-
gir justicia continúa siendo el icono de
una pelea que aún no termina.

Adriana Duprez

 Madres de Plaza de Mayo - 30 años
30 de abril de 1977

Indudablemente, Nicolás Sarkozy es un
hombre peligroso. Candidato del UMP,
tiene en su mira nuestras libertades y los
derechos sociales que aún no nos han
arrancado. ¿Entonces, cómo se lo puede
castigar el 6 de mayo próximo?

¿Se puede golpear a Sarkozy seducien-
do a Bayrou (UDF), el otro candidato de la
derecha y la patronal? ¡Ciertamente no! El
PS y Ségolène Royal proponen al UDF
puestos de Ministros en su Gobierno y no
descartan siquiera la posibilidad que Bayrou,
sea el Primer Ministro de la Royal. El pro-
grama de Bayrou es muy conocido: ¡con-
cesiones a la patronal, destrucción de la Se-
guridad Social, las jubilaciones y estable-
cer servicios mínimos en los transportes, es
decir, alcanzando al derecho de huelga,
como lo propone también... Sarkozy!

¿Se le puede pegar a la derecha, se pue-
de pegar a Sarkozy el 6 de mayo aliándo-
se con el jefe de un partido que fue la cuna
de Giscard, Barra, Robien y compañía?

¡Ciertamente no! Juan-louis Borloo, ex
udf asumido por Sarkozy, juzgó “útil” y
“necesario” que los miembros del UDF
estén “en masa al Gobierno” en caso de
victoria de Sarkozy. ¿Y es con ellos, ten-
diéndoles la mano, que Ségolène Royal y
los que la sostienen le piensan poder pe-
gar a Sarkozy? ¡Qué ilusión!

¿Se puede estar contra Sarkozy tenien-
do un programa prácticamente idéntico al
suyo? ¡Ciertamente no! El programa de
la Sra. Royal, es también exenciones de
cargas sociales para los patrones por mi-
llones, la denegación del aumento serio
de los salarios, el mantenimiento íntegro
de las leyes de derecha (ley Fillon sobre
las jubilaciones, etc), la denegación de la

regularización de todas las personas sin pa-
peles, la instauración de un contrato «pri-
mera oportunidad» para los jóvenes, a la
imagen de la CPE de Villepin...

¿Un candidato de izquierda puede pe-
garle a la derecha aplicando la misma po-
lítica que ella? ¡Ciertamente no! Para pe-
garle a Sarkozy, es, por el contrario, nece-
sario, una verdadera política valiente y de
izquierda, una política que llame a la mo-
vilización para:

· Derogar todas las leyes antisociables
dela derecha desde 1983
· La vuelta a las 37,5 anualidades para
las jubilaciones público-privado, de-
rogación de la ley Fillon y el mante-
nimiento de los regímenes especiales
· Basta de exenciones patronales que
asfixian la Seguridad social
· Por un programa de construcción de
viviendas sociales (3 millones en 3
años)
· 300 euros de aumento de sueldos, in-
mediatamente, y el SMIC (salario
minimo) a 1500 euros neto a partir del
1º de julio
· Regularización de todas las personas
sin papeles y el cierre de los centros
de detención administrativa
Queda claro que en estas condiciones,

a Sarkozy podría castigársele el 6 de
mayo. Si la izquierda y Ségolène Royal
asumían públicamente el combate sobre
este programa antisarkozy, anticapitalista,
la victoria estaría al alcance y estaríamos
con determinación a su lado el 6 de mayo.

Si, como desgraciadamente, todo indi-
ca lo contrario, entonces dice claramente
que Ségolène Royal y su partido asumi-
rán la pesada responsabilidad de dejar pa-
sar a Sarkozy. ¡Sin nosotros!

Si Ségolène Royal mantiene su pro-
grama y su política actuales, prepara la
vía de la victoria de Sarkozy. Si esto su-
cede, entonces, el 6 de mayo, por la abs-
tención o el voto blanco, indicaremos
nuestro rechazo a una derrota anunciada.

La  Commune

Reproducimos un llamamiento de
La Commune, nuestra
organización hermana en
Francia, en el que fija su posición
en relación al ballottage
del 6 de mayo.

¿Cómo castigar a Sarkozy?

Ganó Sarkozy

glo de luchas pudo obtener la clase trabaja-
dora francesa. Junto con eso, perseguir con
leyes más duras a la inmigración y tratar de
imponer una constitución europea a gusto y
piacere de la burguesía imperialista euro-
pea. Y, a nivel internacional, estrechar una
firme alianza con Bush y los EEUU en su
cruzada mundial “anti-terrorista”.

Pero la misión de Sarkozy conoce de
muchos rivales. En primer lugar la clase
obrera con su tenaz lucha por aumento de
salarios y contra la desocupación. Los jó-
venes, hijos de inmigrantes o no, que se
batieron contra la reformas (CPE, contrato
primer empleo) y la xenofobia del gobier-
no de Chirac, que es del mismo partido que
Sarkozy. Muchos son votantes de Segolene
o del mismo Sarkozy, que verán en carne
propia como el nuevo gobierno querrá gi-
rar bruscamente a la derecha. Pero esas in-
tenciones pueden chocarse violentamente
contra luchas y rebeliones. Allí, el intento
de Sarkozy puede terminar estrellándose.

Una prueba importante para la
izquierda

Otro rival de Sarkozy será seguramente
la izquierda anticapitalista francesa que en
la primera vuelta obtuvo el 8% de los vo-

tos, destacándose la LCR con el 5%. 1 de
cada 12 franceses votó un programa
anticapitalista y no cayó en la trampa de
Sarkozy y Segolene Royal negándose al
martilleo mediático de la polarización y el
voto útil que suelen imponerse en la elec-
ciones, un terreno donde la burguesía y los
medios son preponderantes. Pero todo se
iguala cuando el terreno de lucha, en vez
del electoral, son las fábricas, las universi-
dades, las oficinas y las calles. Allí, segura-
mente, la izquierda francesa – como sucede
en la Argentina también – tiene mucha más
influencia y puede ser determinante para
impedir que “Monsieur” Sarkozy pueda
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Puede explicarnos el objetivo de la reunión
nacional que se realizó el pasado fin de
semana en Caracas…

Bueno, nosotros teníamos la necesidad de
reunirnos con dirigentes clasistas de todo el
país. Debíamos ratificar una resolución alre-
dedor de la construcción y afiliación en el
PSUV. Y también aprovechar para ver algu-
nos otros temas importantes en los que parti-
cipa la corriente CCURA como son las elec-
ciones en FENTRASEP,  el conflicto que se
desarrolla en el sector petrolero y la lucha de
Sanitarios Maracay. En relación al PSUV no-
sotros veníamos de reuniones de enero y fe-
brero en donde habíamos definido que nues-
tros dirigentes se sumaban a este proyecto,
entonces nos reunimos para evaluar la situa-
ción y ver como seguir este proceso

¿Y cual ha sido la resolución adoptada?
Todos los dirigentes presentes en la re-

unión, que a su vez representan a muchos otros
en sus estados, ratificamos la decisión de su-
marnos al PSUV, con nuestras propuestas cla-
sistas y socialistas, y también nuestras ideas
acerca de cómo construir una organización
democrática, donde no se permitan la
dedocracia ni las manipulaciones de sectores
burocráticos. En estos días estamos viendo
como gran parte de los trabajadores y secto-
res populares comienzan a inscribirse con to-
das sus ganas, sus expectativas, y nosotros
vamos entonces a ser parte también, a poner
humildemente nuestras ideas y opiniones, con
la confianza de que hay millones de compa-
triotas que quieren de verdad avanzar al so-
cialismo, y ven en el PSUV una herramienta
que sea útil a ese objetivo.

Podríamos decir que CCURA entonces
ratifica su ingreso al PSUV…

Nosotros preferimos verlo de otra mane-
ra, mas allá de que CCURA había definido
sumarse al proceso de construcción, y mas
allá de que seguramente una gran mayoría
de dirigentes seremos parte del PSUV y otros
con dudas tal vez se sumen mas adelante,
creemos que nuestra corriente sindical debe
mantener su independencia, y la libertad
para que cada dirigente y cada trabajador
haga lo que crea conveniente en relación al
PSUV. Valoramos mucho la necesidad de que
CCURA se fortalezca como corriente que
lucha por construir una gran UNT clasista y
democrática, entonces eso debe primar por
encima del debate de ingresar o no al PSUV.
La reunión que hicimos el sábado refleja al
sector de dirigentes que sí estamos ingre-
sando al PSUV. En este caso a los más im-
portantes dirigentes de Carabobo, Táchira,
Bolívar, Caracas, Lara, Trujillo, Mérida y
otros estados. Al ser una gran cantidad ne-
cesitábamos intercambiar opiniones y du-
das sobre como encarar esta nueva construc-
ción política.

¿Y a que acuerdos o coincidencias llegaron?
En primer lugar, a convocar a todos nues-

tros sectores a inscribirse masivamente en el
PSUV durante estas semanas, y a sumarnos a
la construcción de los batallones en parroquias
y barrios. En nuestro caso particular, construir
batallones también en los centros laborales,
para que la clase obrera sea de verdad prota-
gonista con sus ideas y propuestas de esta nue-
va construcción política. No es un secreto para
nadie que hay sectores burocráticos y cogo-
llos que quieren secuestrar la organización del
PSUV, de ahí que una presencia masiva y acti-
va de los trabajadores y otros sectores socia-
les sea una herramienta para enfrentar este in-
tento. Además de este aspecto, también resol-
vimos estrechar lazos y un trabajo en común
con todos aquellos que quieren avanzar hacia
una profundización de la revolución, y va-
mos a comenzar a editar una revista, a través
de la cual hacer nuestro aporte en la construc-
ción del PSUV. Nosotros hace muchos años
que luchamos por construir organizaciones
políticas que estén alejadas de modelos
reformistas y burocráticos, y también de la
lógica del pequeño grupo dogmático. Siem-
pre hemos querido construir y ser parte de or-
ganizaciones políticas donde haya una real
participación de los trabajadores y el pueblo,
y en esas instancias proponer y defender posi-
ciones revolucionarias, así que tenemos un

gran desafío por delante, tenemos confianza
en que millones de compatriotas quieren lo
mismo así que veremos como resulta esta ex-
periencia.

Pasando a otro tema ¿Cómo evalúa usted la
situación de la UNT?

En primer lugar, al igual que miles de tra-
bajadores yo considero a la UNT una herra-
mienta imprescindible para nuestras necesi-
dades y para el proceso revolucionario. Ese
sentimiento recorre innumerables centros la-
borales. A la vez somos concientes que la UNT
no está pasando por un buen momento pro-
ducto de la división y la falta de un funciona-
miento común que también afecta a los traba-
jadores. Así como el sector de la FSBT prime-
ro propuso disolverla y no pudo lograrlo, hoy
–apoyada desde el Ministerio de Trabajo- in-
tenta quitarle protagonismo y dejarla en se-
gundo plano. Nosotros estamos en un camino
contrario, trabajando por fortalecerla, por re-
cuperar su funcionamiento unitario, al menos
con los sectores que estén dispuestos. Y ya
comenzamos a dar pasos hacia la organiza-
ción de un proceso electoral democrático, so-
bre la base que en todo el país los trabajado-
res siguen avanzando en su organización sin-
dical y en sus UNT regionales que nos e han
paralizado, sino que activamente trabajan jun-
to a los trabajadores. En Carabobo y Zulia se
están desarrollando ejemplares experiencias
que deberían ser referencia para el resto de los
estados.

Entonces mantienen la idea de que haya
elecciones nacionales…

Por supuesto, en la situación en la que
estamos, con cuatro años sin elecciones, ne-
cesariamente tenemos que darles a los traba-
jadores la posibilidad de que ejerzan su de-
recho a decidir que UNT quieren construir.
No puede haber verdadero protagonismo y
democracia participativa sin poder de deci-
sión para las bases. Felizmente el sector de la
CTR de Marcela Maspero hace un tiempo
comenzó a plantear lo mismo que nosotros
en relación a este tema, así que mas allá de
las diferencias que tenemos podemos traba-
jar juntos para lograr un objetivo que es ne-
cesidad del conjunto de los trabajadores.
Mientras tanto tendremos que ir dando pa-
sos para ir restituyendo el funcionamiento
de la central, con todos los sectores que quie-
ran hacerlo y mantener con firmeza la nece-
sidad de contar con una central poderosa, que
sea parte activa de la revolución y a su vez
mantenga su autonomía para poder expresar
sus necesidades y opiniones.

Entrevista a Stalin Pérez Borges

Resoluciones de la reunión del 6/5 , organizada por la Revista de América,
proyecto de Reagrupamiento Internacional de los Revolucionarios

Sobre la situación internacional

Habiendo discutido el día domingo 6 la
situación internacional de lucha contra el
imperialismo y el capitalismo, y los prime-
ros pasos del proceso de Reagrupamien-to
Internacional,  con la presencia de dirigen-
tes de la Revista de América y dirigentes de

Entrevistamos a Stalin Pérez
Borges, Coordinador Nacional de
UNT/CCURA, quien esta iniciando
un viaje a Europa, en donde fue
invitado por organizaciones políticas
y sociales de Alemania, Austria y
Grecia para hacer conocer las
experiencias del proceso
revolucionario y del clasismo en la
UNT. Al término de la reunión
nacional que dirigentes de CCURA y
otros colectivos populares realizaron
el 5 de mayo en Caracas y antes de
que iniciara su viaje, pudimos
conversar sobre distintos temas
políticos y sindicales.

Por: Prensa CCURA/UNT
Háblenos de un tema importante para los
trabajadores… ¿Cuál es su opinión sobre
SIDOR?

Te cuento que nosotros hace mucho tiem-
po que venimos planteando la necesidad de re
estatizar SIDOR. Y a principio de año cuando
Chávez dijo que iba a nacionalizar las empre-
sas estratégicas volvimos a plantearlo. Consi-
deramos que en un país que necesita desarro-
llar ramas productivas y un gran plan de vi-
viendas, la siderurgia es también estratégica.
Además, desde su privatización el grupo de
capitales argentinos que conduce solo ha traí-
do miles de despidos y un régimen laboral de
explotación para los obreros contratados y fi-
jos, siendo los primeros la mayoría. Así que
esperamos que los anuncios de Chávez no se
reduzcan a una negociación, sino que de ver-
dad se avance a poner en manos del pueblo, y
en particular de los propios trabajadores de
SIDOR los destinos de la industria siderúrgica.

Para finalizar, participó junto a una
delegación de CCURA de una reunión de
Revista de América donde participan
dirigentes hacia un Reagrupamiento
Internacional ¿Qué resolvieron allí?

Este es un proceso que está en sus prime-
ros pasos pero lo consideramos muy impor-
tante, así que aprovechamos para darle un
nuevo impulso. Vamos a desarrollar algunas
campañas en apoyo a sectores en lucha, edita-
remos un nuevo número de la revista donde
participaran nuevos sectores, vamos  a parti-
cipar con una delegación del Congreso del
PSOL, y estamos organizando un seminario
político para el mes de agosto en Argentina.
Para finalmente terminar el año con una nue-
va reunión y acto de apoyo en Venezuela al
trabajo que estamos realizando.

PSUV.
4) Propagandizar y juntar apoyo para la

corriente CCURA en su lucha por fortale-
cer una UNT clasista, autónoma y demo-
crática, que avance a un proceso de eleccio-
nes nacionales donde sean los trabajadores
quienes decidan los destinos de su central,
como herramienta indispensable para el de-
sarrollo de la revolución en Venezuela.

5) Participar con una delegación vene-
zolana los días 7, 8, 9 y 10 de junio en el
Congreso del PSOL, para apoyar la cons-
trucción y el fortalecimiento de este parti-
do brasilero, intercambiar experiencias y
aprender también de este proceso de cons-
trucción unitaria de la izquierda de Brasil.

6) Realizar un seminario político en el
mes de agosto en Argentina, para profundi-
zar el debate sobre la situación del imperia-
lismo, de Venezuela,  Latinoamé-rica y otros
países, y también dar nuevos pasos unita-
rios en el proceso de Reagrupamiento In-

ternacional de los Revolucionarios.
7) Organizar los primeros días de di-

ciembre, un gran acto en Venezuela, con la
presencia de dirigentes políticos y del mo-
vimiento obrero y popular de distintos paí-
ses, en apoyo a los sectores clasistas y po-
pulares que estarán participando con sus pro-
puestas en la construcción del PSUV.

8) Editar un nuevo número de Revista
de América abierta a la participación de nue-
vos sectores donde profundizar la elabora-
ción sobre distintos temas políticos.

Suscriben:
Stalin Pérez Borges – Gonzalo Gómez –
Vilma Vivas – Sergio García - Scarlet Di

Yesi – Christian Pereira – Jesús Vargas –
William Porras –Alexis Polanco

(Integrantes de CCURA) – Josefina (El
Topo Obrero y CCURA) - Juan Afonso (M
13) - Ronald Marrero y Ramón Fernández

(Grupo Opción) - Alejandro Bodart (MST
Argentina) - Pedro Fuentes (MES - PSOL

Brasil) - Jorge Sanmartino (Corriente
Praxis en el MST  Argentina)

CCURA y colectivos
populares de Venezue-
la, resolvemos:

1) Realizar una
campaña en todo el con-
tinente en apoyo a las
nacionalizaciones, y por
la profundización de
este camino hacia la
ruptura con la estructu-
ra capitalista y el avan-
ce a una Venezuela so-
cialista, sin patronos,
burócratas ni corruptos.

2) Campaña internacional anti imperia-
lista contra el ALCA; los TLC y en apoyo a
los pueblos de Bolivia, Ecuador, Oaxaca y
todos los que enfrentan los planes
imperialistas en la región.

3) Impulsar el apoyo y la solidaridad in-
ternacional con los sectores clasistas y del
movimiento popular que van a participar del

“Ratificamos la decisión de sumarnos al
PSUV, con nuestras propuestas clasistas y socialistas”
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 se suman al PSUV
El fin de semana pasado se

realizaron en dos días
sucesivos importantes

reuniones en Venezuela, donde
sectores clasistas y del movimiento
popular avanzaron en sus
definiciones y orientaciones
políticas, y en donde integrantes de
Revista de América intercambiaron
opiniones y dieron nuevos pasos
unitarios en el terreno internacional.
El día sábado 5 de mayo en la
Universidad Bolivariana –Caracas-
organizado por dirigentes de la
corriente CCURA y otros sectores
populares, dirigentes de todo el país
debatieron su inclusión al PSUV, las
propuestas políticas que allí
defenderán y el tipo de partido por el
cual luchan. Sobre la base de ser
sectores clasistas, socialistas y
revolucionarios que defienden un
camino de profundización de la
revolución hacia la ruptura con el
capitalismo y un socialismo sin
patronos, burócratas ni corruptos.
Con la presencia de dirigentes
nacionales y regionales de la UNT
se abordaron a fondo estos temas, y
se acordaron resoluciones donde se
destaca el avance a esta nueva
experiencia política, la defensa de
CCURA como corriente clasista que
lucha por fortalecer la UNT y pasos

Sobre el PSUV y nuestra participación
en este nuevo partido

1) Como dirigentes clasistas y de distin-
tos sectores populares nos incorporamos al
PSUV, para llevar a esta nueva organización
política y en construcción, nuestras propues-
tas clasistas y socialistas, defendiendo tam-
bién una propuesta de funcionamiento demo-
crática en su interior, y participando en este
proceso articulando nuestras experiencias.

2) Convocar a todos los sectores sociales
en los cuales actuamos a inscribirnos masiva-
mente durante estas semanas, siendo parte de
los miles de propulsores que tiene el nuevo
partido, participando en sus batallones, y en
todas las instancias programadas para los me-
ses que vienen.

3) Expresarnos dentro del PSUV como sec-
tor clasista-popular-revolucionario a través de
instrumentos comunicacionales como aporrea
y mediante una publicación, con la cual apor-
tar nuestras ideas y propuestas para el fortale-
cimiento del PSUV, hacia un rumbo socialista
y de profundización de la revolución.

4) Desarrollar en el seno de nuestros secto-
res y con el conjunto de nuestros compañeros el
debate político sobre la importancia de sumar-
nos a esta construcción, y sobre debates de te-
mas como tipo de partido que queremos cons-
truir y nuestra opinión de avanzar a un socialis-
mo son patronos, burócratas ni corruptos.

5) En el caso de la corriente CCURA se-
guir avanzando en la discusión sobre este
importante tema, sobre la base del respeto a
las distintas opiniones y realizando en parti-
cular reuniones con nuestro compañero y di-
rigente Orlando Chirino, quien será invitado
a todas las instancias de este espacio para que
pueda expresar sus opiniones y propuestas.

6) Buscar acuerdos, acercamientos y
alianzas con todos los sectores sociales y de
lucha de los trabajadores y los sectores opri-
midos que participan en la construcción del
PSUV para defender en común las propuestas

Marcos García (fentrasep), Vilma Vivas (UNT Tachira), José Meléndez  (SIDOR y UNT Bolivar),
Ismael Hernández (UNT Carabobo), Gonzalo Gomez (Aporrea), Stalin Pérez Borges (UNT Nacional),
Ruben Linares (UNT Nacional)

Clasistas y socialistas

Coordinador Nacional de la UNT/
CCURA- para conocimiento de los
luchadores de nuestro país, que
siguen con atención y simpatía la

organizativos que fortalezcan la
participación en el PSUV de este
sector.
El domingo 6 de mayo, dirigentes de
distintos países que editamos la
Revista de América, en el marco del
proyecto de Reagrupamiento
Internacional, organizamos una
reunión donde debatimos la situación
del continente, de Venezuela y
también nuevos pasos unitarios para
avanzar en este proyecto,
resolviendo campañas de apoyo y
nuevos eventos donde profundizar la
elaboración política y el intercambio
de experiencia. Importantes
dirigentes de CCURA participaron
también de esta reunión junto a otros
referentes populares e intelectuales
venezolanos, y dirigentes políticos
de Brasil, Argentina y Suecia.
Reproducimos en estas páginas, las
resoluciones de ambas reuniones y
una entrevista a Stalin Pérez Borges –

que ayuden al desarrollo de la revolución y
de un partido sin dedocracia, cogollos ni ma-
nipulaciones.

7) Realizar una nueva reunión nacional
donde puedan sumarse otros dirigentes que
comparten sumarse al PSUV para evaluar la
marcha del proceso de construcción del nue-
vo partido. Proponemos el sábado 16 de ju-
nio como fecha, y proseguir el domingo 17
con un seminario de formación política.

Sobre la situación de la corriente
CCURA

1) Mantener y defender la unidad de
CCURA fortaleciendo mas que nunca nuestra
corriente sindical, independientemente de la
militancia de sus dirigentes y militantes den-
tro del PSUV, fuera de el o en ninguna organi-
zación política.

2) Acordar con el conjunto de los dirigen-
tes de CCURA la convocatoria a una Asamblea
Nacional para debatir la situación en torno al
PSUV y la preservación de nuestra corriente.
Sobre este tema, y sabiendo que una gran ma-
yoría vamos a sumarnos al PSUV, igualmente
no propiciamos una nueva votación para que
CCURA de conjunto ingrese al PUSV, sino que
se permita libremente a sus integrantes y diri-
gentes hacer lo que considere de acuerdo a sus
opiniones políticas sobre este tema.

3) En el marco de CCURA seguir defen-
diendo la necesidad de la autonomía sindical
y de las organizaciones populares y sociales,
como motor indispensable para la revolución.
Y avanzar en el fortalecimiento de la UNT,
proponiendo se reestablezca su funcionamien-
to y se avance al proceso electoral por la base.

4) Apoyar a los dirigentes de la corriente
CCURA en las elecciones de FENTRASEP, y
a los compañeros del sector petrolero en las
discusiones de la nueva Convención Colecti-
va y en la conformación de la nueva federa-
ción nacional.

5) Respaldo activo, solidaridad y visitas

a los compañeros de Sa-
nitarios Maracay, difu-
sión y apoyo a su lucha,
y condena a la violenta
represión ejercida por la
policía de Aragua y la
Guardia Nacional, exi-
giendo el castigo a sus
responsables.

6) Procuramos la
mayor vinculación posi-
ble entre CCURA y las
organizaciones del movi-
miento popular, las orga-
nizaciones sociales y
Consejos Comunales, como parte de la necesi-
dad de unidad entre los trabajadores y los sec-
tores populares que son parte del proceso revo-
lucionario.

Sobre otros procesos y campañas

1) Participar y articular acciones unitarias
y movilizaciones en respaldo a la no renova-
ción para RCTV y por la socialización de los
medios de comunicación. Enfrentar todos los
intentos de la derecha de generar acciones
contra dicha medida y los posibles sabotajes
que puedan ocurrir durante el mes de mayo.
Participar con una fuerte presencia en la mo-
vilización que se realice el 27 de mayo, día en
que culmina la concesión a RCTV.

2) Realizar una campaña nacional por la
re estatización de SIDOR, por el derecho de sus
trabajadores a conducir la industria metalúrgi-
ca, y por la nacionalización de la banca para
terminar con el poder financiero capitalista.

3) Solidarizarnos con los camaradas de los
medios alternativos de Mérida, que fueron
reprimidos durante el cohetazo nacional rea-
lizado el último 27 de abril, contra RCTV.

4) Realizar una campaña que motorice la
discusión ideológica y la difusión de textos de
León Trotsky, como un aporte importante para
el momento actual que vive nuestra revolución.

Suscriben:
Integrantes de CCURA: Stalin Pérez Borges

(Coordinador Nacional UNT) – Gonzalo
Gómez (Aporrea y Frente Profesionales y
Técnicos) – Rubén Linares (Coordinador

Nacional UNT) – Vilma Vivas (Coordinadora
Regional UNT Táchira) - José Meléndez

(Directivo SIDOR, Puerto Ordaz) – Ismael
Hernández (Coordinador UNT Carabobo)–

José Barreto (Coordinador UNT Carabobo)
– Marco García (Dirigente Nacional

FENTRASEP) –- Scarlet Di Yesi (Secretaria
General SIMBOTED, Caracas)– Alexis

Polanco (Coordinador UNT Morón)– Iván
González (Secretario General CONAC)–
Raúl Román (Coordinador UNT Trujillo) –

josefina (UNT Lara, El topo Obrero) - Osman
Cañizales (Directivo Nacional de la

Construcción) – Christian Pereira (Directivo
Nacional del sector Automotriz)- Sergio

García (Colaborador Nacional de CCURA) -
William Porras (Sector Educativo Valencia)–

Jesús Vargas (UNT Carabobo) –   Ronald
Marrero (Medios Alternativos Caracas) –

Ramón Fernández (Representante
Delegados de Prevención)-

siguen las firmas…
 Grupo Opción – * Los dirigentes del M13
presentes, no suscriben por estar todavía
debatiendo estos temas en el seno de su

organización

lucha de los sectores clasistas y
revolucionarios de Venezuela, y el
proceso de Reagrupamiento
Internacional de los Revolucionarios.

Resoluciones de la reunión realizada el día 5 de mayo en Caracas,
organizada por dirigentes de CCURA-UNT y dirigentes

populares de distintos estados del país



Carta de Vilma Ripoll

“Tenemos que meter
diputados de izquierda”

Agustín  Vanella, Patricia Walsh y Marcelo Parrilli diputados

Firmat, 6 de mayo de 2007

Queridos compañeros y amigos:

Les escribo desde mi pueblo, en Santa Fe. Como saben, me estoy

recuperando de la operación que tuve. Quiero agradecerles las visitas,

llamados y toda la preocupación por mi salud. Estoy mejor y de a poco

voy reponiendo fuerzas.

Como se imaginarán, en plena campaña porteña me da un poco de

bronca no poder compartir esa pelea codo a codo con ustedes. Junto a

la militancia del MST, y también a Patricia y a todos los compañeros

independientes y de las agrupaciones que integran la lista MST-Nueva

Izquierda y están peleando el voto. Pero como todavía tengo para un

tiempo antes de volver a la tarea, quería mandarles unas líneas.

Sé que la campaña marcha bien y que en la calle se nota simpatía por

la fórmula de Patricia y Cacho Bidonde; por llevar candidatos como

Marcelo Parrilli, abogado de Cromañón y de otras causas justas, Agustín

Vanella y todos los demás. Sabiendo que están ponien do todo el esfuer-

zo, creo que en este último tramo hasta el 3 de junio tenemos que “ma-

tarnos” y remarcar la necesidad de meter diputados de izquierda.

Desde ya, damos pelea por la boleta entera. En la Ciudad y en el país

luchamos por un proyecto político y un gobierno de los trabajadores y

el pueblo, de izquierda. Pero lo que ahora está a nuestro alcance es que

Patricia y quizás  Marcelo entren como diputados. Ya hay gente que nos

dice que va a cortar boleta y vota a Patricia como diputada, por ejem-

plo para “tener quién nos defienda del gobierno que gane en la segun-

da vuelta”.

Meter diputados de izquierda es necesario... y es posible

Como venimos diciendo, Macri, Telerman y Filmus son parecidos y

gobiernan juntos. Por eso es una necesidad que en la próxima Legisla-

tura haya diputados de izquierda. Para que hagan lo que no harán los

diputados de la vieja política, ni tampoco la centroizquierda como Loza-

no.
Mi experiencia como diputada porteña es una prueba. En mis dos

mandatos, junto a otros diputados de izquierda, enfrenté las políticas y

los negociados del gobierno y los bloques mayoritarios. Presenté pro-

yectos alternativos ante los temas clave. Y apoyé innumerables luchas

de los trabajadores, los desocupados y los sectores populares de la Ciu-

dad y también de la Provincia y el país. Para ellos, la nuestra fue una

banca útil. Incluso, apoyados en esas luchas, hicimos aprobar leyes

nuestras, como el blanqueo salarial docente, la primera fábrica recupe-

rada o las 6 horas del subte.

Luego de dejar el cargo, de alguna manera ese rumbo lo mantuvie-

ron Cacho Bidonde y Sergio Molina, con quienes habíamos compartido

el Interbloque de Izquierda. Cacho hoy integra nuestra fórmula de go-

bierno y Sergio respalda la propuesta como independiente.

Patricia Walsh fue otro gran ejemplo como diputada nacional de iz-

quierda. En el Congreso, jugó un papel decisivo para conseguir la nu-

lidad del punto final y la obediencia debida: con apoyo en la lucha

popular de años, insistió con su proyecto hasta lograrlo. Integró la Co-

misión de Derechos Humanos y anduvo por todo el país para defender

esos derechos ante la represión y los abusos. Y además presentó otros

400 proyectos, entre ellos la reestatización del agua y la reducción de la

jornada laboral para lograr empleo para todos. Con coherencia y com-

promiso de izquierda, ella fue claramente una herramienta política útil

para las luchas del pueblo. Sin duda, como legisladora porteña cumpli-

rá el mismo rol.

El 3 de junio, en la primera vuelta, no se va a definir quién gobierna

la Ciudad.  Eso será en el ballotage. Lo que sí se decide el 3 es cómo se

integran las treinta bancas de la Legislatura que se renuevan. Entonces

tenemos el desafío, difícil pero posible, de meter diputados. Así se forta-

lece nuestro proyecto político en la Ciudad  y también a nivel nacional.

Por todo esto, compañeros, les hago este llamado. Estoy siguiendo

día a día la realidad política y sobre todo la campaña porteña. Aun

desde aquí, me siento parte de la misma batalla que ustedes están dan-

do. Pongamos garra, cabeza y corazón para que el 3 de junio todo este

esfuerzo se vea coronado con el triunfo que nosotros y la izquierda y los

trabajadores de la Ciudad nos merecemos: Patricia Walsh diputada... y

ojalá sean más.

Les mando un gran abrazo,

En las elecciones de
la Ciudad de
Buenos Aires




